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第１章 調査の概要 
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１ 調査の目的 
 

本アンケート調査は、就学前教育・保育の量と質の確保のため、就学前教育・保育施設

の将来像について具体的方策等を示す「別府市就学前教育・保育ビジョン」の策定に向け、

保護者ニーズを把握するため、就学前教育・保育に対する要望や公立施設に対する役割

や要望等について調査を実施したものです。調査結果は計画策定や施策検討に利用して

いきます。 

 

２ 調査の実施要領 
 

（１）調査対象者 

市内すべての幼稚園、保育所、認定こども園、認可外保育施設（以下「就学前教育・保

育施設」という。）に通う園児の保護者 

 

（２）調査方法及び調査期間 

・ 調査方法：インターネットによる回答 

・ 調査期間：令和５年７月２４日～令和５年８月８日 

 

（３）調査項目  

・ 保護者について基本状況（年齢、就労状況、居住地） 

・ 子どもについて基本状況（年齢、きょうだい数、利用している施設種、在籍する施設の

校区、入園した年齢、利用している/利用希望の曜日・時間、施設を選んだ理由、サービ

スの満足度、施設に対して望むこと、公立施設に対する役割や要望、市立幼稚園の再

編・集約について） 

 

３ 回答数 
 

対象数（*1） 有効回答数（*2） 有効回答率 

3,568件 948件 26.6％ 

※１：令和５年７月１日時点での各施設における在籍園児数 

※２：同一世帯に複数子どもがいる時は複数回答 
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４ 調査結果利用上の注意 
 

・ 各設問のｎは、回答者数を表しています。 

・ 回答率は百分比の小数点第 2 位を四捨五入しているので、合計が 100％にならない場

合があります。 

・ ２つ以上の回答を要する（複数回答）質問の場合、選択肢ごとの割合を合計すると 100％

を超える場合があります。 

・ ２つ以上の回答を要する（複数回答）質問の場合、選択肢ごとの回答数を合計すると回答

者数を超える場合があります。 

・ 回答があっても、小数点第２位を四捨五入して 0.1％に満たない場合は、図表には「0.0」

と表記しています。 

・ 数表・図表は、スペースの都合上、文言等を省略している場合があります。 

 

５ 公表内容について 
 

その他回答欄や自由記述については原則として回答された文字のまま掲載しておりま

す。 

ただし、特定の個人、施設等が示唆される表現や不適切な表現は修正・削除を行ってお

ります。 

また、今回のアンケートの趣旨とは異なるご意見等については省略または修正している

場合がありますが、頂いたご意見は関係各課と共有の上、今後の市政に反映させていきま

す。 
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第２章 調査結果 
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１ 保護者の方について 
 

（１） 回答者（単数回答） 

 

回答者については、「父」が 10.4％、「母」が 89.1％、「その他」が 0.4％となっています。 

 

（２） 回答者の年齢（単数回答） 

 

回答者の年齢については、「30代」が 62.0％と最も高く、次いで「40代以上」26.5％、「20代」

11.5％となっています。 

 

  

父

10.4%

母

89.1%

その他

0.4%

全体(n=948)

10代

0.0%

20代

11.5%

30代

62.0%

40代以上

26.5%

全体(n=948)



 

7 

 

（３） 回答者の就労状況（単数回答） 

 

回答者の就労状況については、「フルタイムで就労中」が 49.8％と最も高く、次いで「パートタイ

ムで就労中」33.2％、「現在就労していない（産前・産後休暇・育児休業取得等、長期休業中を含

む）」17.0％となっています。 

 

（４） 配偶者の就労状況（単数回答） 

 

配偶者の就労状況については、「フルタイムで就労中」が 85.8％と最も高く、次いで「配偶者は

いない」6.6％、「パートタイムで就労中」4.7％となっています。 

 

 

  

フルタイム

で就労中

49.8%

パートタイ

ムで就労中

33.2%

現在就労してい

ない（産前・産

後休暇・育児休

業取得等、長期

休業中を含む）

17.0%

全体(n=948)

フルタイム

で就労中

85.8%

パートタイ

ムで就労中

4.7%

現在就労していない（産

前・産後休暇・育児休業取

得等、長期休業中を含む）

2.8%

配偶者はいない

6.6%

全体(n=948)
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（５） 現在の居住校区と利用している就学前教育・保育施設の校区（単数回答） 

 

 

…居住地から在籍する施設の校区の上位２校区 

  

在籍する施設

の校区
境川

小学校区

南

小学校区

南立石

小学校区

鶴見

小学校区

亀川

小学校区

上人

小学校区

朝日

小学校区

石垣

小学校区

春木川

小学校区

緑丘

小学校区

大平山

小学校区

東山

小学校区

別府中央

小学校区

山の手

小学校区
その他 合計

境川小学校区 40 2 1 3 0 3 2 7 8 1 1 0 0 7 0 75

南小学校区 1 37 1 0 0 0 0 1 0 0 0 0 7 5 1 53

南立石小学校区 8 1 19 2 1 5 5 3 3 2 2 0 9 7 0 67

鶴見小学校区 5 5 7 53 1 5 10 2 1 3 4 0 4 3 1 104

亀川小学校区 0 0 1 1 34 13 4 2 3 0 0 0 3 0 0 61

上人小学校区 1 1 2 1 4 31 3 4 1 0 0 0 0 0 1 49

朝日小学校区 9 1 3 5 6 13 45 10 4 2 3 0 1 5 0 107

石垣小学校区 13 0 2 5 0 5 1 23 5 1 0 0 5 8 1 69

春木川小学校区 3 1 1 0 3 5 0 5 16 1 0 0 2 3 0 40

緑丘小学校区 4 1 0 2 2 1 2 9 6 15 3 0 4 2 0 51

大平山小学校区 3 1 3 4 2 1 4 1 2 2 28 0 0 1 0 52

東山小学校区 0 1 1 0 0 0 0 0 0 0 0 3 0 0 0 5

別府中央小学校区 2 3 2 0 1 1 0 0 0 0 0 0 26 2 0 37

山の手小学校区 5 25 4 2 0 4 3 7 2 3 5 0 14 80 1 155

別府市以外 3 0 1 0 9 3 1 1 0 1 1 0 0 1 2 23

居住地
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２ お子さんについて 
 

（１） お子さんの年齢（令和５年４月１日現在）（単数回答） 

 

子どもの年齢については、「5歳」が 31.9％と最も高く、次いで「4歳」18.4％、「3歳」17.6％と

なっています。 

 

（２） きょうだいの有無（単数回答） 

 

きょうだいの有無については、「1 人」が 43.2％と最も高く、次いで「きょうだいはいない」

24.7％、「2人」21.8％となっています。 

 

  

0歳

3.6%

1歳

12.8%

2歳

15.8%

3歳

17.6%
4歳

18.4%

5歳

31.9%

6歳

0.0%

全体(n=948)

きょうだい

はいない

24.7%

1人

43.2%

2人

21.8%

3人

7.2%

4人以上

3.1%

全体(n=948)
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３ 就学前教育・保育施設の利用状況について 
 

（１） 現在利用している施設（単数回答） 

◆０歳～２歳（令和５年４月１日現在） 

 

０歳～２歳児が現在利用している施設については、「私立保育所（園）」が 44.6％と最も高く、次

いで「別府市立保育所」38.4％、「認可外保育施設」10.2％となっています。 

 

◆３歳～５歳（令和５年４月１日現在） 

 

３歳～５歳児が現在利用している施設については、「私立保育所（園）」が 23.2％と最も高く、次

いで「別府市立幼稚園」「私立幼稚園」がともに 22.4％、「別府市立保育所」20.5％となっていま

す。 

 

  

別府市立保

育所

38.4%

私立保育所

（園）

44.6%

私立認定こ

ども園

6.9%

認可外保育

施設

10.2%

全体(n=948)

別府市立幼

稚園

22.4 

私立幼稚園

22.4 

別府市立保

育所

20.5 

私立保育所

（園）

23.2 

私立認定こ

ども園

7.9 

認可外保育施設

3.6 

全体(n=948)
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（３） 幼稚園、保育所（園）、認定こども園、認可外保育施設に入園した年齢 （単数回答） 

 

幼稚園、保育所（園）、認定こども園、認可外保育施設に入園した年齢については、「1 歳」が

38.4％と最も高く、次いで「0歳」36.3％、「3歳」12.8％となっています。 

 

（４） 現在通っている幼稚園、保育所（園）、認定こども園、認可外保育施設を利用している

曜日（複数回答） 

 

現在通園している幼稚園、保育所（園）、認定こども園、認可外保育施設の利用曜日については、

「月～金曜日」の平日の利用率が 948 件中 930 件以上と 9 割を超えており、「土曜日」が 377

件、「日曜日」が 6件となっています。 

 

 

 

0歳

36.3 

1歳

38.4 

2歳

7.2 

3歳

12.8 

4歳

1.9 

5歳

3.5 
6歳

0.0 

全体(n=948)

938 941 936 938 937 

377 

6 

0件

200件

400件

600件

800件

1000件

月
曜
日

火
曜
日

水
曜
日

木
曜
日

金
曜
日

土
曜
日

日
曜
日

全体(n=948)
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（５） 幼稚園、保育所（園）、認定こども園、認可外保育施設の実際の利用時刻（単数回答） 

（６） 幼稚園、保育所（園）、認定こども園、認可外保育施設の利用希望時刻（単数回答） 

◆利用開始時刻・利用希望開始時刻 

実際の利用開始時刻では「8:00」が341件と最も多く、次いで「8:30」291件、「9:00」159件

となっています。 

希望する利用開始時刻では「8:00」が259件と最も多く、次いで「7:30」227件、「8:30」175

件となっています。また、利用希望開始時刻「7:00」が 155 件、「7:30」が 227 件となっており、

実際の利用時刻と比べて 100件以上高くなっています。 

 

 

 

◆利用終了時刻・利用希望終了時刻 

実際の利用終了時刻では「17:00」「17:30」がともに 174 件と最も多く、次いで「18:00」159

件、「16:30」142件となっています。 

希望する利用終了時刻では「18:00」が 189 件と最も多く、次いで「19:00」155 件、「17:00」

142 件となっています。また、実際の利用終了時刻との比較では「18:00」以降の利用希望の割合

が高く、特に「19:00」では 100件以上差が生じています。 

 

  

0

28

120

341

291

159

6 2 1
22

155

227

259

175

107

2 1 0
0件

100件

200件

300件

400件

利用開始時間

希望利用開始時間

1 0 0 2

27

82

16
27

16

67

142

174 174

159

41

19

1 0 01 0 0 0 2

32

18

34

4

42

65

142

95

189

116

155

21
29

3

0件

50件

100件

150件

200件

利用終了時間

希望利用終了時間
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（７） 現在利用している幼稚園、保育所（園）、認定こども園、認可外保育施設を選んだ理由

（４つまで回答可） 

 

現在通園している幼稚園、保育所（園）、認定こども園、認可外保育施設を選んだ理由について

は、「自宅から近い」が 477件と最も多く、次いで「園全体の雰囲気がよい」346件、「園の先生達

が信頼できそう、丁寧に対応してもらえそう」293件となっています。 

 

 

 

 

  

477 

203 

149 

49 

198 

59 

216 

90 

346 

178 

293 

120 

20 

38 

25 

17 

41 

5 

74 

10 

42 

0件 100件 200件 300件 400件 500件

自宅から近い

通勤に便利な場所にある

保護者の職場に近い場所にある

友達や近所の子どもが多く通っている

入学予定の小学校区にある

きょうだいが併設小学校に通っている

きょうだいが同じ園に通っている（た）

施設・設備が充実している

園全体の雰囲気がよい

園の教育・保育の方針に共感できる

園の先生達が信頼できそう、丁寧に対応してもらえそう

教育・保育内容が充実している

特別な支援や配慮が必要な子どもの受け入れを行っている

利用時間が長い

（早朝から利用ができる、延長保育ができる）

バス等の送迎がある

複数年保育を実施している

公立施設である

私立施設である

他の園を希望したが、入園できなかった

保育所（園）自体に該当年齢の学級がなかった、または、

該当年齢の学級に残る人が少なかった

その他

全体(n=948)
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【クロス集計】 

就園している施設ごとにみると、別府市立幼稚園の利用者は、「入学予定の小学校区にある」が

76.9％と最も高くなっています。 

私立幼稚園、私立認定こども園の利用者は、「園全体の雰囲気がよい」が最も高く、それぞれ５

割を超えています。 

別府市立保育所、私立保育所（園）の利用者は、「自宅から近い」が最も高く、それぞれ５割を超

えています。 

認可外保育施設の利用者は、「保護者の職場に近い場所にある」が 31.5％と最も高くなってい

ます。 

 

…施設ごとの選んだ理由上位２つ 

別府市立

幼稚園
私立幼稚園

別府市立

保育所

私立保育所

（園）

私立認定

こども園

認可外保育

施設

自宅から近い 61.9% 39.3% 56.1% 53.5% 34.7% 25.9%

通勤に便利な場所にある 4.1% 6.2% 24.4% 33.5% 23.6% 29.6%

保護者の職場に近い場所にあ

る
2.7% 5.5% 18.7% 22.2% 15.3% 31.5%

友達や近所の子どもが多く

通っている
10.2% 6.9% 3.7% 2.8% 6.9% 3.7%

入学予定の小学校区にある 76.9% 5.5% 15.0% 12.0% 6.9% 1.9%

きょうだいが併設小学校に

通っている
32.0% 3.4% 0.8% 1.8% 0.0% 0.0%

きょうだいが同じ園に通って

いる（た）
9.5% 30.3% 25.2% 25.4% 22.2% 14.8%

施設・設備が充実している 4.1% 9.7% 10.6% 8.8% 6.9% 25.9%

園全体の雰囲気がよい 10.2% 55.9% 37.4% 39.1% 51.4% 18.5%

園の教育・保育の方針に共感

できる
8.2% 42.1% 11.0% 14.1% 41.7% 14.8%

園の先生達が信頼できそう、

丁寧に対応してもらえそう
6.1% 52.4% 31.3% 32.0% 44.4% 14.8%

教育・保育内容が充実してい

る
3.4% 27.6% 7.3% 9.9% 25.0% 20.4%

特別な支援や配慮が必要な子

どもの受け入れを行っている
1.4% 3.4% 2.8% 1.4% 2.8% 0.0%

利用時間が長い（早朝から利

用ができる、延長保育ができ

る）

0.0% 6.2% 2.4% 4.6% 1.4% 16.7%

バス等の送迎がある 1.4% 15.2% 0.0% 0.0% 1.4% 0.0%

複数年保育を実施している 0.0% 4.8% 2.0% 0.0% 4.2% 3.7%

公立施設である 10.9% 0.7% 8.9% 0.7% 0.0% 0.0%

私立施設である 0.0% 2.8% 0.0% 0.4% 0.0% 0.0%

他の園を希望したが、入園で

きなかった
0.7% 4.1% 7.7% 12.0% 11.1% 11.1%

保育所（園）自体に該当年齢

の学級がなかった、または、

該当年齢の学級に残る人が少

なかった

5.4% 0.7% 0.0% 0.0% 0.0% 1.9%

その他 3.4% 4.1% 4.9% 3.9% 2.8% 11.1%



 

15 

 

番号 利用施設 その他の意見 

1 別府市立幼稚園 多様性のある環境だから。 

2 別府市立幼稚園 年長まで在籍する子が多いから。春休み夏休みなどがあって

弁当がいる、不便でしかない幼稚園に行かせなくていいか

ら。 

3 別府市立幼稚園 幼稚園内に預かり保育がある。 

4 別府市立幼稚園 預かり保育があるから。 

5 別府市立幼稚園 両親の仕事の都合上は、保育園を継続利用した方よかった。

しかし、繊細な子であり、小学校入学と同時に環境が変わる

（同じ保育園から就学する子はいない）よりは公立幼稚園へ

通いながら小学校という場所にも慣れたほうが子どもへの負

担が少ないと思ったので。 

6 私立幼稚園 自宅付近の保育園を申請してから半年以上待ったが入所出来

なかったので。 

7 私立幼稚園 自分(母)が同じ園に通っていた。 

8 私立幼稚園 自分が通っていたから。 

9 私立幼稚園 父が卒業生で当時の先生がいるから。 

10 私立幼稚園 実家が近い。 

11 別府市立保育所 祖父母が対応しやすい。 

12 別府市立保育所 入園前に預かり保育を利用していたため。 

13 別府市立保育所 引っ越す前の家が保育園に近かった。 

14 別府市立保育所 親戚が近くに住んでいたから。 

15 別府市立保育所 前住んでいたアパートの最寄りの保育園だったから。 

16 別府市立保育所 夫の職場内 

17 別府市立保育所 義理の実家に近い。 

18 別府市立保育所 家から近いところを第一希望にしていましたが落ちて、結果

的に一時保育で利用していたところだったので先生や保育園

の友達とも仲が良く慣らし保育も順調に行き、今毎日楽しく

通えているようなので結果的には今の園で良かったなと思っ

ています。 

19 別府市立保育所 きょうだいの通う学童が同じ敷地内にあり、お迎えが楽。 

20 別府市立保育所 外国籍の児童が入所している。 

21 別府市立保育所 以前住んでいた家に近かった。 

22 別府市立保育所 自分が通っていて良かったから。 

23 私立保育所（園） 祖父母の家が近い。 

24 私立保育所（園） 主人の母校 

25 私立保育所（園） 知り合いが勤めている。 

26 私立保育所（園） 知り合いが勤めている。 

27 私立保育所（園） 実家近くのため。 

28 私立保育所（園） 以前住んでいた場所から近かった。 

29 私立保育所（園） 以前家が近かった。 

30 私立保育所（園） ・私（母）のきょうだいの子どもが通っていたから。 

・祖母に送迎してもらう都合で。 

31 私立保育所（園） 入園当初は、①自宅から近い②通勤に便利だったが、今現在

は引っ越して遠くなった。 

32 私立保育所（園） 職場の保育室の委託先が現在通っている保育園の系列 

33 私立保育所（園） 保育実習に行ったことがある。 

34 私立認定こども園 自分が小さい時に通っていたから。 
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番号 利用施設 その他の意見 

35 私立認定こども園 すぐに入れる園が現在通っている園しかないと言われた。 

36 認可外保育施設 利用していない。 

37 認可外保育施設 企業保育園 

38 認可外保育施設 仕事場に付属されている。 

39 認可外保育施設 日祝日が開いているから。 

40 認可外保育施設 育休中でも入所して復帰前に慣らすことができたから。 

41 認可外保育施設 職場との企業提携があったため。 

42 認可外保育施設 回答者であるわたし自身の職場に併設されている園のため。 

 

 

（８） 現在利用している幼稚園、保育所（園）、認定こども園、認可外保育施設の教育・保育

サービスについての満足度（単数回答） 

 

現在通園している幼稚園、保育所（園）、認定こども園、認可外保育施設の教育・保育サービス

の満足度については、「満足している」が 63.5％と最も高く、次いで「やや満足している」31.9％、

「やや不満である」3.8％となっています。 

 

 

  

満足してい

る

63.5 

やや満足し

ている

31.9 

やや不満で

ある

3.8 

不満である

0.8 

全体(n=948)
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（９） 幼稚園、保育所（園）、認定こども園、認可外保育施設に対して望むこと 

◆園の教育・保育で特に子どもに育ててほしい力（２つまで回答可） 

 

園の教育・保育で特に子どもに育ててほしい力については、「基本的生活習慣（食事、衣服の着

脱等）を身に付ける」が 428 件と最も多く、次いで「他者に対して思いやりをもつ」378 件、「自分

の気持ちや考えを伝える」279件となっています。 

 

番号 その他の意見 

1 子どもを帰す時のルールが厳しすぎる。 

2 自分自身を大切に思う気持ち 

3 利用していない。 

4 たくさん遊ぶ。 

5 今のままで十分良くしてくれています。 

6 たくさん思い切り遊んで欲しい。 

7 もう少し、子どもに対して優しい環境にして欲しい。 

8 個々の能力や感性などありますので、伸び伸びとした教育を希望します。 

9 子どもファーストで教育してほしい。 

10 小学校入学までの慣らし 

11 
保護者や祖父母参加の行事（運動会や発表会等）がないため、園での姿や成長した姿を
見る機会が減った。特に祖父母に見てもらう機会がないのが残念。また、意図があって
無くなったのであればきちんとした説明が欲しい。 

12 怪我をさせないように安全な保育 

13 
教育以前にそもそも先生会方が子どもたちの命を軽く見ている。善悪・怖さがわからな
い子どもたちを安心して託せる場、大人であることが第一！  

14 
トラブル(怪我をした、させてしまった)が起きた際の保護者への対応の見直し。加害児
童の親にも話をきちんとしてもらいたい。 

15 
園の行事の準備や面談などで、早い時間でのお迎えや、お休みをお願いされる機会が多
いので、そういった場合でも通常通りの利用時間で対応して欲しい。 

428 

378 

279 

259 

226 

112 

58 

66 

7 

18 

15 

0件 100件 200件 300件 400件 500件

基本的生活習慣（食事、衣服の着脱等）を身に付ける

他者に対して思いやりをもつ

自分の気持ちや考えを伝える

様々な人（様々な友達や地域の方等）

と関わることができる

社会のマナーやルールを身に付ける

難しいことがあってもあきらめず、最後までやり抜く

運動やスポーツへの興味・関心

文字や数、外国語への興味・関心

コンピューター等への興味・関心

音楽や絵画等への興味・関心

その他

全体(n=948)
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◆施設利用に関しての要望（４つまで回答可） 

 

施設利用に関しての要望として、「満足しているので特に要望はない」が 326 件と最も多く、次

いで「小学校入学を見通して、小学校と連携をとってほしい」188 件、「施設・設備を充実してほし

い」158件となっています。 

 

 

  

63 

158 

188 

71 

8 

99 

99 

107 

149 

51 

20 

47 

94 

64 

89 

155 

326 

42 

0件 50件 100件 150件 200件 250件 300件 350件

早朝や夜間に利用したい

施設・設備を充実してほしい

小学校入学を見通して、小学校と連携をとってほしい

特別な支援や配慮が必要な子どもについて、

充実した教育・保育を行ってほしい

アレルギー食への対応をしてほしい

給食やおやつの献立を充実してほしい

利用できる時間を長くしてほしい

（早朝や夜間の利用）

土曜日に利用したい

休日（日曜日・祝日）に利用したい

預かり保育（幼稚園・認定こども園）の

預かってくれる時間を延長してほしい

バス等の送迎をしてほしい

子育て支援（子育て相談、未就園児の

体験保育等）を充実してほしい

同じ園の保護者とつながれるような

活動や行事を行ってほしい

市立幼稚園において複数年保育

（2年保育または３年保育）をしてほしい

先生の資質向上をしてほしい

先生の人数を増やしてほしい

満足しているので特に要望はない

その他 全体(n=948)
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【クロス集計】 

就園している施設ごとにみると、別府市立幼稚園の利用者は、「施設・設備を充実してほしい」が

25.9％と最も高くなっています。 

私立幼稚園、別府市立保育所、私立保育所（園）、私立認定こども園の利用者は、「満足してい

るので特に要望はない」が最も高く、特に私立認定こども園の利用者では５割を超えています。 

認可外保育施設の利用者は、「先生の人数を増やしてほしい」「満足しているので特に要望はな

い」がともに 24.1％と最も高くなっています。 

 

 

…施設ごとの要望上位２つ  

別府市立

幼稚園
私立幼稚園

別府市立

保育所

私立保育所

（園）

私立認定

こども園

認可外保育

施設

早朝や夜間に利用したい 8.8% 2.1% 8.9% 5.6% 2.8% 13.0%

施設・設備を充実してほしい 25.9% 18.6% 14.6% 15.8% 4.2% 16.7%

小学校入学を見通して、小学

校と連携をとってほしい
25.2% 15.9% 18.3% 22.2% 13.9% 18.5%

特別な支援や配慮が必要な子

どもについて、充実した教

育・保育を行ってほしい

8.8% 8.3% 7.3% 8.5% 2.8% 3.7%

アレルギー食への対応をして

ほしい
0.7% 0.7% 1.6% 0.4% 0.0% 1.9%

給食やおやつの献立を充実し

てほしい
17.0% 21.4% 4.1% 8.5% 6.9% 7.4%

利用できる時間を長くしてほ

しい（早朝や夜間の利用）
20.4% 11.7% 7.3% 7.4% 9.7% 11.1%

土曜日に利用したい 14.3% 20.0% 10.6% 4.6% 12.5% 16.7%

休日（日曜日・祝日）に利用

したい
9.5% 6.2% 23.2% 19.7% 4.2% 18.5%

預かり保育（幼稚園・認定こ

ども園）の預かってくれる時

間を延長してほしい

12.9% 9.0% 3.7% 2.5% 1.4% 3.7%

バス等の送迎をしてほしい 2.0% 0.7% 3.3% 2.5% 1.4% 0.0%

子育て支援（子育て相談、未

就園児の体験保育等）を充実

してほしい

4.1% 4.1% 5.7% 3.9% 4.2% 13.0%

同じ園の保護者とつながれる

ような活動や行事を行ってほ

しい

3.4% 9.7% 13.4% 12.7% 6.9% 1.9%

市立幼稚園において複数年保

育（2年保育または３年保

育）をしてほしい

12.9% 6.2% 5.3% 6.0% 6.9% 1.9%

先生の資質向上をしてほしい 10.2% 6.2% 7.3% 11.3% 8.3% 16.7%

先生の人数を増やしてほしい 21.8% 16.6% 13.0% 14.4% 18.1% 24.1%

満足しているので特に要望は

ない
22.4% 34.5% 36.2% 35.9% 54.2% 24.1%

その他 3.4% 1.4% 3.7% 4.9% 9.7% 9.3%
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番号 その他の意見 

1 

体育座りの強制など軍隊的に感じられる古い習慣の押し付けをやめていただきたい。給

食の牛乳を選択制にしてほしい。オーガニック給食・炭水化物・糖質過剰な給食の改善

を検討してほしい。香害への配慮。 

2 
男性の先生や、外国人の先生はいらっしゃらないのでしょうか？２人目ですが、男性の

先生がいないのはなぜですか？ 

3 
PTA を廃止してほしい。昔と違い共働き家庭が多いので負担が大き過ぎる。精神的にも

負担になる。多少はお金が掛かっても業者などに委託してほしい。 

4 

産休、育休中でも預かり保育利用の補助金を出してほしい。赤ちゃんのお世話は簡単で

はないこと、シングルの家庭などは特に手が回らないためお金を気にせず気軽に預けら

れる環境がほしい。 

5 

長期休み中の昼食提供（栄養バランスのとれたもの）を希望すれば受けられるようにし

てほしい。朝の預かり時間をもう少し早く設定してもらえると仕事に間に合うように登

園練習ができます。今後、就学して年齢があがった後の学童（預かり）ができるのか不

安です。 

6 病児保育の充実 

7 長期休みの預り保育を月極めだけでなく、単発でも申し込めるようにして欲しい。 

8 外遊びを増やして欲しい。 

9 普段の保育の活動写真が欲しいです。 

10 部屋の中だけでなく外遊びを充実して欲しい。 

11 

◎短時間保育の時間が 8 時 30 分～16 時 30 分と決まっているため、８時間保育であれば

時間帯は決めないでほしい。（お迎えは早く行けるのですが朝の出勤時間が早いため８

時間以内でお迎えに行けるのに延長料金を支払わなければいけないため）◎写真販売や

クラス便り等に子どもの写真をいれてほしい。写真販売もないので園での子どもの様子

がわからない。 

12 3月 31日に預けやすくして欲しい。 

13 休んだ日や途中帰宅したときの給食の買い取り 

14 特になし 

15 保育園に年長さんまでいれるようにして欲しい。 

16 
他の市立保育所や統括する市や児童館との情報共有をしてほしい。とにかくどの機関も

情報量が少ない。保育士の給料上げてあげて欲しい。 

17 夕方テレビを見せるのをやめてほしい。 

18 
外部講師を入れて、スポーツ教室、書き方教室をしてほしい。教育的なことに力を入れ

て欲しい。 

19 送り迎えの駐車場を整備して欲しい。 

20 普段の様子を見たいので授業参観があるといいなと思います。 

21 市立幼稚園の必要性を感じない。保育園で小学校入園まで預かって欲しい。 

22 教育的支援の充実（字を覚える、縄跳びを教える等） 

23 
年長クラスに残る子が居ないため幼稚園を考えなくてはならない風潮があるため保育園

希望を出す段階で知りたかった。 

24 アートや身体表現でのびのび自己表現できる時間をつくって欲しい。 

25 実際に保育を見る機会を増やして欲しい。 

26 保育園でそのまま年長まで在園し卒園を迎えさせたい。 

27 
仕組みがコロコロ変わり、保護者に十分な説明もない。保護者を軽視するのをやめて欲

しい。 

28 時間内に習い事がさせられると良い。 
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番号 その他の意見 

29 

毎日、子どもの様子をおたより帳に書いていただいて、有り難いですし嬉しく感じてい

ます。感染症対策等で厳しいのかもしれませんが、親としては、保育園内での実際の様

子を見る機会が欲しいなと思います。（園内での参観日など） 

30 

３歳時からの給食ごはんをもたせるのをなくしてほしい。温かいご飯を食べてほしい

し、夏は食中毒の可能性がある。また仕事しているため準備の時間など少しでも削りた

い。 

31 
毎日の連絡、配布される手紙など全てデジタル化してほしい。子どもたちの様子を写

真、映像などで見られるようにして欲しい（自動撮影カメラの導入）。 

32 
お手紙などのデジタル化。保育の様子を映像、写真などで配信（保育者が撮影するので

はなく、機械で自動撮影） 

33 
軽い風邪症状でも預かってもらえないことがあるので、もう少し柔軟に対応して欲しい

(他の園では預かってもらえるらしい)。 

34 

仕事を簡単に休めると思われているのか、コロナも感染拡大しているのでわからなくは

ないのですが、猛暑で気温が高い日に体温が高かったり、風邪の症状が少しあったりし

ただけで、預かってもらいにくい状況にされて正直大変です。散歩の後に体温が高かっ

たと迎えにいっても、連れて帰って涼しいところにいれば平熱でしたし、何もないこと

の方が多い今日この頃でストレスを感じます。コロナや他の園児さんに感染するものだ

と悪いと思いこちらもプロが言うんだから…と気を遣いますので。 

35 テレビでしたり、色々ダメなことが多すぎて大変です。 

36 病児保育を併設して欲しい。 

37 布パンツではなく、おむつにして欲しい。 

38 利用していない。 

39 先生の入れ替わりが多い。 

40 土曜保育をもっと簡単に預けられるようにして欲しい。 

41 仕事が休みの日でも用事があれば利用しやすくして欲しい。 

42 土日祝の預かりの必要書類を減らして欲しい。 
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４ 公立施設について 

（１） 公立施設に期待する役割や要望について（３つまで回答可） 

 

公立施設に期待する役割や要望ついては、「小学校への円滑な接続」が 507 件と最も多く、次

いで「地域の子育て家庭への支援（未就園児体験保育、子育て相談、一時預かり事業等）」289 件、

「国から示される要領・指針等を踏まえた教育・保育を特に率先して実施」264件となっています。 

 

 

 

番号 その他の意見 

1 特に理由はない。 

2 

外国の方や外国の子もかなり増えてきたので、その方たちにも同じような公平に教育を

受ける機会があればいいなと思う。外国人の方はもう別府市には切り離せないし、これ

からもずっと教育を共にする存在。その方たちが、楽しくなさそうにしているのは、保

護者としてもつらいです。小さいうちは悪気なくひどいことも言いますし、大きくなれ

ばいじめに発展したりと不安もあります。せっかく日本に住んでもらっているのだか

ら、別府市にいい印象を持って欲しい。外国から観光に来る人だけでなく、住んでもら

っている人にももっと手厚いサポートで別府市にいいイメージを持って欲しい。各園で

のサポートが難しいのなら、外国人の方に特化した幼稚園など、考える時だと思いま

す。国際観光都市を目指すなら、就労してもらっている外国人にも公立公平な教育を。 

3 公立幼稚園入園は考えていません。 

4 特にない。 

5 特にない。 

6 
春夏冬休みの学童に給食を提供してほしい。もしくは春夏冬休みを廃止してほしい。保

育園と同じ預かり時間にしてほしい。 

7 
教育、保育内容が私立と比べたら劣ると思うので、それを充実させれば公立に入れる選

択肢になったと思う。 

8 フルタイム勤務でも利用しやすい環境にして欲しい。 

9 小学校 1年生問題に対応できる訓練等 

10 外国語学習や体操などの分野を取り入れて欲しい。 

11 保育時間の延長 

264 

232 

289 

507 

203 

107 

35 

0件 100件 200件 300件 400件 500件 600件

国から示される要領・指針等を踏まえた

教育・保育を特に率先して実施

配慮を要する子ども等への支援

地域の子育て家庭への支援（未就園児体験保育、

子育て相談、一時預かり事業等）

小学校への円滑な接続

地域との連携

他機関（福祉・医療等）との連携

その他
全体(n=829)
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番号 その他の意見 

12 保育士の資質向上 

13 特にありません。 

14 とくにない。 

15 市立幼稚園間の格差 

16 市立幼稚園の必要性を感じない。 

17 いまいち公立幼稚園の良さがわからないから回答できない。 

18 特にありません。 

19 預かり保育の時間を長くして欲しい。 

20 一校一園制を守っていって欲しい。教師や預かり支援員の数を充実させて欲しい。 

21 施設の耐震強度や保育環境の整備 

22 利用時間や日数が多い。 

23 特になし 

24 家から一人で歩いて通える 

25 通わせる予定がない。 

26 両親に障がいがある場合の対応 

27 公立私立の差をなくす。 

28 特になし。 

29 特になし。 

30 必要ない。 

31 

一年だけの幼稚園、意義がよくわからない。長期休暇の間は、学童保育。学童には入れ

なかった時は、どうしたらいいのか。と思うと学童保育にも力を入れてもらわないと困

ります。 

32 複数年保育 

33 

幼稚園それぞれの学習への進め方があるようです。通園している市立幼稚園では、文字

を書く事を習得しません。よってただ、小学校の敷地内にある幼稚園というだけです。

小学校と連携しているから、時々小学校と関わりを持ちますが、それが良い事なのか分

かりません。また給食もまた月齢で差がでる時期でもあるのに、小学校全体と同じ給

食、量は少ない。おかわり分なし。栄養の考えられていないおやつがひとつ。それだけ

で一日を過ごします。別府市は保育所年中になると、次は幼稚園へ進級するよう勧めら

れます。理解できません。共働きの家庭の割合が多いと思います。長期休暇になるとお

弁当や、長期休暇の出費もでます。幼稚園に進級することは親にとって負担しかありま

せん。上記の選択肢のような期待する親が何名いるのでしょうか。 

34 相手を思いやる心を育てて欲しい。 

35 

小学校に行くために幼稚園に通わせたいが小学校の校区が広すぎるため、学校を選ぶ自

由が欲しい。幼稚園又は小学校への通学支援を行わないのなら指定する意味がわからな

い。 

 

番号 
公立施設に期待する役割や

要望についての回答 
回答した理由（自由記述） 

1 

・配慮を要する子ども等へ

の支援・小学校への円滑な

接続 

福祉と教育の違いは認識してはいますが、もう少し配置人

数も含めて、福祉的な援助がほしい。公立ならではのメリ

ットがある。 

2 

・小学校への円滑な接続・

地域との連携・国から示さ

れる要領・指針等を踏まえ

た教育・保育を特に率先し

て実施 

幼稚園に行かずに 5 歳まで保育園の利用も考えている中

で、公立幼稚園を選ぶメリットとして考えられる点かと思

うので。 
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番号 
公立施設に期待する役割や

要望についての回答 
回答した理由（自由記述） 

3 

・小学校への円滑な接続 自分が子どもの時は、入学してから 1 人ぼっちにならない

ように友達を作ったり、自分の行く小学校の雰囲気を身近

に感じたり、通学路の確認をしたりする事を目的に、小学

校に入る前の 1 年間は通学予定の小学校近くの幼稚園に通

っていました。親は両方ともフルタイムだったので、保育

園の方が融通がきいてよかったと言っていましたが、私が

小学校に入学して困らないように年長からは幼稚園に通わ

せたそうです。 

ただ今は幼稚園も無償化になり、私立幼稚園の預かり保育

や園バス等が充実している中、それを蹴ってまで市の幼稚

園に年長だけ通わせるメリットがあるのかなと思っていま

す。あるとしたらやっぱり小学校との連携なのかなぁと思

います。 

市立幼稚園の再編、集約はいいことだと思います。３年保

育じゃない時点で市立幼稚園は選択肢になかったです。 

4 

・地域の子育て家庭への支

援（未就園児体験保育、子

育て相談、一時預かり事業

等） 

周りの子育て世帯を見ると登園時間に合わせると就業開始

時間に間に合わないため市立幼稚園を諦めざる得ない状況

があります。 

別料金を払ってでも保育園のように７時から開始できる対

策はとれないでしょうか？ 

5 

・小学校への円滑な接続・

国から示される要領・指針

等を踏まえた教育・保育を

特に率先して実施・配慮を

要する子ども等への支援 

別府では、小学校の隣に幼稚園があるのかが特色だと聞き

ました。上の子どもを幼稚園に通わせることができました

が、とても良かったです。就学の学習が始まる前に、遊び

の中で自分で考える力を育んだり、同じ小学校に通う友達

のことを知ったり理解してもらえたりした点は特によかっ

たと感じています。小学校が隣にあるからこそ、幼稚園の

時に五年生と交流をしたり、一年生の様子を見に行ったり

と、別府市ならではだと思います。年長だけで活動できる

ことで活動にもまとまりがあったり、人数も多いからこそ

集団での活動を楽しめていたりしたと思います。先生方も

ベテランの方が多かったからか、子どもへの指導の仕方、

保護者支援、おたよりの出し方など、全てにおいて安心し

ましたし、子どもも楽しく通っていたと思います。 

フルタイムで働いている立場からすると、朝の時間がもう

少し早ければ預けやすいと思います。こども園のように、

複数担任で時間制で、、、となれば、下の子どもも公立の

幼稚園に通わせたいと思います。 

6 

・小学校への円滑な接続・

地域の子育て家庭への支援

（未就園児体験保育、子育

て相談、一時預かり事業

等） 

配偶者がパートから正社員になる予定があるが、幼稚園の

預けられる時間が不安。 
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番号 
公立施設に期待する役割や

要望についての回答 
回答した理由（自由記述） 

7 

・地域の子育て家庭への支

援（未就園児体験保育、子

育て相談、一時預かり事業

等） 

一時預かりの利用方法をHPに明確に記入していただきたい

です。また、直接赴くのではなく、スマホのアプリで予約

できるようにしていただけると助かります。 

8 

・小学校への円滑な接続・

国から示される要領・指針

等を踏まえた教育・保育を

特に率先して実施・地域の

子育て家庭への支援（未就

園児体験保育、子育て相

談、一時預かり事業等） 

幼稚園の先生方は様々な研修に参加されているので教員の

資 質 能 力 の 向 上 に 努 め ら れ て い る と 思 う か ら 。 

公立幼稚園は小学校と隣接されているため、小学校生活の

様子がよくわかり、子どもが安心して小学校生活を始めら

れると思うから。 

9 

・小学校への円滑な接続・

国から示される要領・指針

等を踏まえた教育・保育を

特に率先して実施・地域の

子育て家庭への支援（未就

園児体験保育、子育て相

談、一時預かり事業等） 

一校一園制で幼稚園から 6 年生まで通うことができ、運動

会等同じ行事に参加できたり、就学に向け見通しや親しみ

を持つことができるのでとてもありがたく思う。 

10 
・小学校への円滑な接続・

地域との連携 

登下校の時に地域の方との交流があれば、安心して小学校

へ行かされるなと思って。 

11 

・地域の子育て家庭への支

援（未就園児体験保育、子

育て相談、一時預かり事業

等） 

親が病院受診する際など一時的に預かってもらえると助か

るから。 

12 
・配慮を要する子ども等へ

の支援 

支援が必要な子がオムツが月齢通りに外れてなかったりす

ると断られることがあると聞いたことがあるので。 

13 

・配慮を要する子ども等へ

の支援・他機関（福祉・医

療等）との連携・小学校へ

の円滑な接続 

市の運営のため、同じ市役所内の各課との連携が取りやす

いような体制作りができるのではないかと思ったため。 

14 

・その他（春夏冬休みの学

童に給食を提供してほし

い。もしくは春夏冬休みを

廃止してほしい。保育園と

同じ預かり時間にしてほし

い。) 

フルタイム(夜勤有り)で夫婦共々働いているため幼稚園

(学童)の春夏冬休みのお弁当持参は大変困る。 

15 

・小学校への円滑な接続・

配慮を要する子ども等への

支援・地域との連携 

公立の強みは併設されている小学校との連携にあると思い

ます。多忙な中難しいのはわかりますが、親としては小学

校入学への不安を軽くしていただけるとありがたいです。

ただ、一年のために園を変えるという選択肢はありません

でした。 

16 

・小学校への円滑な接続・

地域との連携・その他（フ

ルタイム勤務でも利用しや

すい環境にしてほしい。) 

共働きでフルタイム勤務だと幼稚園、小学校への壁がとて

も高いです。しかし、保育園よりも幼稚園の方が小学校入

学時の子どもにとってのハードルが低くなると聞くと利用

したいと感じるからです。 
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番号 
公立施設に期待する役割や

要望についての回答 
回答した理由（自由記述） 

17 

・小学校への円滑な接続・

配慮を要する子ども等への

支援・他機関（福祉・医療

等）との連携 

自分たちの地区の子どもは減っているようですが、その分

1 人ずつサポートできることが、増えるのではと期待して

いるから。 

18 

・小学校への円滑な接続 本来であれば小学校の入学直前まで保育園を利用した方が

預かっていただける時間も長くきょうだいのお迎えなども

スムーズだとは思いますが、現状の別府市の保育園だと年

長クラスは少人数で基本的には年中クラスと同じ保育内容

だと思います。そうなると貴重な 1 年をほぼ同じ内容で過

ごすよりは幼稚園に行って小学校に通う前の訓練が出来た

方が有意義だし、“小学 1 年の壁”のハードルが多少は低

くなると考えました。 

19 

・小学校への円滑な接続 乳児から集団生活を送る子が多いが、保育と教育は異なる

ため。また保育施設が校区外だと小学校で知り合いがいな

く、親子とも不安であるため。 

20 

・地域の子育て家庭への支

援（未就園児体験保育、子

育て相談、一時預かり事業

等） 

複雑な家庭が増えている中で、子育てしやすく子どもが過

ごしやすい地域の方がいいと思いました。親は負担が減る

と余裕が出来て、子どもとの向き合い方を考えるから。 

21 
・小学校への円滑な接続 小 1 の壁が低くなるよう、小学校生活を視野に入れた保育

を願っています。 

22 

・配慮を要する子ども等へ

の支援・小学校への円滑な

接続・他機関（福祉・医療

等）との連携 

子どもの集団生活の様子などを聞かれた時にわからない時

があるため。他機関の方が園での子どもの様子をみてもら

える機会があると嬉しい。 

23 

・配慮を要する子ども等へ

の支援・小学校への円滑な

接続・地域の子育て家庭へ

の支援（未就園児体験保

育、子育て相談、一時預か

り事業等） 

小学校に上がった時にきちんとやっていけるかの不安があ

るから。 

24 

・小学校への円滑な接続・

他機関（福祉・医療等）と

の連携 

きょうだい児が特別な支援が必要で、併設の小学校にその

旨を伝えてくれるとの話だったが、学校側に情報がきちん

と伝わっていなかった。 

25 
・小学校への円滑な接続 隣接の小学校に入学するため。 

26 
・小学校への円滑な接続・

地域との連携 

子どもが小学校へ入学する時にスムーズに移行出来るよう

にしていきたいため。 

27 

・その他（保育時間の延

長) 

開園が８時からでは始業時間に間に合わず、利用したくて

も利用できない。 
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番号 
公立施設に期待する役割や

要望についての回答 
回答した理由（自由記述） 

28 

・国から示される要領・指

針等を踏まえた教育・保育

を特に率先して実施・小学

校への円滑な接続・その他

（保育士の資質向上) 

保育士の虐待が気になる。 

29 

・地域の子育て家庭への支

援（未就園児体験保育、子

育て相談、一時預かり事業

等）・配慮を要する子ども

等への支援・他機関（福

祉・医療等）との連携 

選ばなかった項目は既に行われていると思ったので、あま

り行われていないものと感じた項目を取り上げました。で

こぼこした役割ではなく、満遍なく力を入れて欲しいと願

ったので…。 

30 

・国から示される要領・指

針等を踏まえた教育・保育

を特に率先して実施 

地域の幼稚園として、幼稚園での教育内容を充実させてほ

しいから。 

31 

・地域の子育て家庭への支

援（未就園児体験保育、子

育て相談、一時預かり事業

等）・配慮を要する子ども

等への支援・小学校への円

滑な接続 

小学校就学前にきちんと小学校で授業や雰囲気に慣れても

らえるか不安なため。 

32 

・国から示される要領・指

針等を踏まえた教育・保育

を特に率先して実施 

公の施設だから。 

33 
・小学校への円滑な接続 小 1の壁を低くしたい。 

34 

・その他（市立幼稚園間の

格差) 

各施設の老朽化や園児の減少による施設の縮小により、市

立でありながら格差があるように感じます。格差が解消で

きないのであれば、市立幼稚園を辞めて、他の児童教育部

分への予算の活用をのぞみます。 

35 

・小学校への円滑な接続・

地域の子育て家庭への支援

（未就園児体験保育、子育

て相談、一時預かり事業

等） 

小学校に隣接しているので、小学校との連携はあって当た

り前だと思うから。 

36 

・小学校への円滑な接続・

地域との連携・地域の子育

て家庭への支援（未就園児

体験保育、子育て相談、一

時預かり事業等） 

子どもは地域の人たちと(老若男女問わず)地域で育つべき

だと思うから。 

同世代の保護者との関わる機会をつくる=小学校への円滑

な接続 

地域での夏祭りなどイベントの充実=地域との連携   だと

思う。 

行政はもっと地域に働きかける、サポートを行うべきで

す。 
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番号 
公立施設に期待する役割や

要望についての回答 
回答した理由（自由記述） 

37 

・国から示される要領・指

針等を踏まえた教育・保育

を特に率先して実施・小学

校への円滑な接続・地域と

の連携 

親の私達も小学校にあがる前は、公立幼稚園に行っていま

した。別府は全国でも珍しく全ての小学校に公立幼稚園が

ついています！ 

これは私にとって、誇るべき事実だし、全国のモデルにな

るべく勧めていく環境だと思います。私立や保育園や、こ

ども園もいいですが、公立幼稚園ならではの良さをもっと

アピールすべきだと思います！ 

子どもの数が減っているならなおさらです！先生方と密に

触れ合えるし、私立みたいにマンモス園にはない、少人数

の教育が出来る！メリットしかない！ 

38 

・地域の子育て家庭への支

援（未就園児体験保育、子

育て相談、一時預かり事業

等） 

共働きのため、児童クラブや一時預かりが必要なため。 

39 

・小学校への円滑な接続・

地域との連携 

皆さんそうですが、小学校への入学が初めての方が多いと

思われますので準備期間など余裕をもっての説明などがあ

れば良いかなと思います。（すでにされているかもしれま

せんが、、） 

40 

・配慮を要する子ども等へ

の支援 

コロナ収束しても、水遊びに体温を書かせて、記入欄を間

違えると水遊びをさせていません、本読ませていましたと

言われました。理解できません。子どもから入りたかった

と言われ、子どもファーストの教育でないことにがっかり

しました。 

41 

・小学校への円滑な接続・

地域との連携・他機関（福

祉・医療等）との連携 

事件、事故が多いため、さまざまな連携が必要だと思うか

ら。 

42 

・地域の子育て家庭への支

援（未就園児体験保育、子

育て相談、一時預かり事業

等）・その他（施設の耐震

強度や保育環境の整備) 

①公立の施設の老朽化などが気になります。何十年も前か

らある保育園のおもちゃや園庭の様子を見ると衛生的な面

も含めて気になります。 

②一時預かりなどは先生の負担も増えると思うので、公立

の施設であればもっと保育士さんのお給料をアップさせて

人材を確保した上で対応できる環境をつくることを願いま

す。別府市ではニュースにはなっていませんが、全国では

幼い子どもの虐待死が日々報告されているので、気軽に預

けられる環境が整っていると社会全体で子どもたちを守る

(虐待やネグレクト)ことができるのではないかと思いま

す。また、最近ニュースになっている保育士施設での虐待

などは保育者に余裕がないことも原因の一つだと考えてい

ます。保育者にとっても余裕のある環境でなければ親も安

心して子どもを預けられないと思います。 

公立の施設であるからこそもっと保育者への待遇面や人員

の配置を見直すなど改善されることを願います。 
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番号 
公立施設に期待する役割や

要望についての回答 
回答した理由（自由記述） 

43 

・配慮を要する子ども等へ

の支援・小学校への円滑な

接続・他機関（福祉・医療

等）との連携 

子どもが発達障がいを抱えておりスムーズに物事を受け入

れることが難しく、入園前から先生方には何度か時間を作

っていただきお話しをさせてもらい対応策を考えていただ

きました。入園後も密な連絡と対応をしていただき楽しく

幼稚園に通うことができています。 

ただ、入園前に支援の先生が配属されるかどうかがわから

ない状態だったので不安でした。難しいことは承知です

が、全ての園の先生の数を増やしていただけるといいなと

思います。 

44 

・地域との連携・地域の子

育て家庭への支援（未就園

児体験保育、子育て相談、

一時預かり事業等） 

国には期待できないので自治体で考え工夫していって欲し

い。 

45 

・国から示される要領・指

針等を踏まえた教育・保育

を特に率先して実施・小学

校への円滑な接続・地域と

の連携 

小学校への円滑な接続を目的に通園予定のため。 

46 

・地域との連携 現在、地域との関わりがない。核家族が増える中、子ども

たちが、お年寄りや地域の人たちと関わることで育成へと

繋がると考えています。 

47 

・地域の子育て家庭への支

援（未就園児体験保育、子

育て相談、一時預かり事業

等）・国から示される要

領・指針等を踏まえた教

育・保育を特に率先して実

施・小学校への円滑な接続 

私は、出身地ではなく、他県から移り住んできたものなの

で、身近に頼れる人もいないので、未就園児体験保育や一

時預かり保育等が充実していれば、早いうちから利用して

人とのつながりができると子どもも場慣れができるかなと

思います。(実際、長女は幼稚園入るまで私とべったりだ

ったので、なかなか人とのつながりに苦戦したりしていま

す。性格等もあると思いますが) 

48 

・他機関（福祉・医療等）

との連携 

1、2 歳児でも、図書館や体を使って遊べる場所が増えて行

ったら嬉しいなと思ったためです。 

49 

・小学校への円滑な接続・

国から示される要領・指針

等を踏まえた教育・保育を

特に率先して実施・地域の

子育て家庭への支援（未就

園児体験保育、子育て相

談、一時預かり事業等） 

幼稚園には、保育園とは違う教育を充実させてほしい。 

別府市では、幼稚園は小学校と同じ敷地にあると聞きます

ので、その立地を利用して、小学校と連携をとり、小学校

生活をスムーズに送れるようにしてほしい。 

50 

・その他（利用時間や日数

が多い。) 

働く親にとって、保育時間が短いと、仕事に影響があり、

働けないし、夏休み、冬休みなどあると、預ける場所がな

く困る。 

 

 

 



 

30 

 

番号 
公立施設に期待する役割や

要望についての回答 
回答した理由（自由記述） 

51 

・配慮を要する子ども等へ

の支援・地域の子育て家庭

への支援（未就園児体験保

育、子育て相談、一時預か

り事業等）・小学校への円

滑な接続 

収益を求めない公立教育として、社会的に困窮していたり

障がいをもったりしている子どもたちへの配慮や、いじ

め、差別防止に注力して欲しい。 

52 

・他機関（福祉・医療等）

との連携 

近年、保育園や学校などで死亡事故や深刻な事件が多いた

め、医療との連携を密に行ってほしいと思ったから。 

53 

・地域の子育て家庭への支

援（未就園児体験保育、子

育て相談、一時預かり事業

等）・地域との連携・他機

関（福祉・医療等）との連

携 

園庭開放をして頂けると、小学校入学前に同じ小学校に通

う子や親と知り合う機会が出来、入学に対して親子共に有

効的に活用できる。また、保育園との違いを知ることも出

来ると思う。 

54 

・地域との連携・小学校へ

の円滑な接続・その他（家

から一人で歩いて通える) 

運動会など一緒にあり、地域の方との交流もある 

そこでいろんな世代と関わることができていて小学校もす

んなりあがれる。 

また仕事をしているので歩いて一人で通える方が良い。 

迎えもきょうだい同じところなので助かる。 

また保育園と違い遊びながら学べる。 

55 

・配慮を要する子ども等へ

の支援・小学校への円滑な

接続・地域との連携 

発達障がいの子たちが最近は増えており、他の子と一緒の

事ができないことがある。そのため、定型発達の子と一緒

に過ごす事はもちろんだが気にかけてもらいたい。 

56 

・小学校への円滑な接続・

配慮を要する子ども等への

支援・他機関（福祉・医療

等）との連携 

小学校と隣接してある幼稚園なので小学校と引き継ぎを行

って頂きながら、スムーズな進学を望みます。わが子だけ

でなく様々なお子さんが安心して居場所を確保出来るよう

な環境であって欲しいと思います。 

57 

・他機関（福祉・医療等）

との連携 

各施設や個々人の情報共有量が少なく、聞いても満足な答

えが返ってこない。結局自分で調べるため、時間と労力を

浪費せざるを得ない。 

58 

・その他（公立私立の差を

なくす) 

どちらも子どもを差別なく育てるべきなので、国はお金も

同じように分配するべきだし、保護者の費用も一律にする

べき。 

59 

・小学校への円滑な接続・

地域との連携・地域の子育

て家庭への支援（未就園児

体験保育、子育て相談、一

時預かり事業等） 

全小学校に付属 1 年制の幼稚園がある(東山除く)のは別府

市独特の文化。せっかくのハード・ソフト揃った環境をも

っと子どもたちの教育に活かしてもらいたい。個人的には

幼稚園に入れるなら 3年制希望。 
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番号 
公立施設に期待する役割や

要望についての回答 
回答した理由（自由記述） 

60 

・地域の子育て家庭への支

援（未就園児体験保育、子

育て相談、一時預かり事業

等）・地域との連携 

幼保一元が理想です。 

幼稚園は教育、保育園は保育と管轄も異なるのでなかなか

実現は難しいとは思いますが、少子化が進む今日、まずは

間引対象の幼稚園が対象になるので、一元化は避けられな

いのかと思います。 

保育園→各地域に均等に配置、幼稚園→保護者が求める教

育を実施している特色と、ある程度の均等配置、残った幼

稚園は閉園が良いのではないかと考えます。 

61 

・小学校への円滑な接続・

地域の子育て家庭への支援

（未就園児体験保育、子育

て相談、一時預かり事業

等）・他機関（福祉・医療

等）との連携 

幼稚園後の預かり保育または学童の預かり時間を 18:30 や

19時までにして欲しい。 

62 

・地域との連携・地域の子

育て家庭への支援（未就園

児体験保育、子育て相談、

一時預かり事業等）・配慮

を要する子ども等への支援 

社会は多様な人から構成されているので、障がいの有無な

ど支援の必要な人たちがどの学校や園でも受け入れられ、

共に学び合い支え合いながら育ってほしいと思うため(小

学校で支援学級がないという理由で入学を断られたケース

があるというような話を耳にして大変残念だった。社会の

中でいろいろな人と関わり合う上での大きなチャンスだっ

たのに(気付きや相互理解の)、学校の受け入れ体制の問題

で受け入れ不可というのは非常に残念である。）また、子

育て支援センターなどが遠い地域なので、幼稚園の未就園

児受け入れ(保護者同伴)などが週 1、2 回あると、0-2 歳も

いろいろな人たちとの関わりあいの中で育つことができ、

お互いによい影響を与え合うことができると思う。 

63 

・小学校への円滑な接続・

地域との連携 

遊びから一気に学習環境に移行するなかで、時間行動・勉

強姿勢など遊びとは違う内容にスムーズに移行できるよう

に、また送迎ではなくなる環境で、地域の方の協力や見守

りがあることも安心材料の一つなので。 

64 

・その他（必要ない) 年長さんまでそれぞれの幼稚園、保育園で過ごすことが当

たり前だと思っていました。一年間だけ市立幼稚園に行く

制度に驚きました。 

65 

・配慮を要する子ども等へ

の支援・小学校への円滑な

接続・その他（一年だけの

幼稚園、意義がよくわから

ない。長期休暇の間は、学

童保育。学童には入れなか

った時は、どうしたらいい

のか。と思うと学童保育に

も力を入れてもらわないと

困ります。) 

正直、幼稚園と保育園の違いがよくわからないです。 
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番号 
公立施設に期待する役割や

要望についての回答 
回答した理由（自由記述） 

66 

・地域の子育て家庭への支

援（未就園児体験保育、子

育て相談、一時預かり事業

等）・小学校への円滑な接

続 

ただ、教育するだけでは他の幼稚園と同じ。公立であるか

らには、そのメリットを感じる教育内容であって欲しい。

また、共働き世帯が増えていくなかで、PTAなどの活動も

見直していくべき。不要な活動は取りやめ、今の時代に合

った教育や、保護者のサポートをして欲しい。 

67 

・配慮を要する子ども等へ

の支援・他機関（福祉・医

療等）との連携 

別府市は発達障がいを持った子どもへの配慮、人員が不足

していると感じます。 

もっと他の県、市の良い所を取り入れ、できるだけ多くの

子どもがより良く過ごせる環境整備をお願いしたいです。 

68 

・国から示される要領・指

針等を踏まえた教育・保育

を特に率先して実施・地域

の子育て家庭への支援（未

就園児体験保育、子育て相

談、一時預かり事業等）・

小学校への円滑な接続 

一時預かりの場合、かなり前もって申請をしなければ当日

いきなりは預かってもらえません。一時預かりを利用した

い時は、突然のこともあるので当日の受け入れをして頂き

たいです。 

もう一つは小学校の校区ですが、石垣に住んでおり春木川

校区の予定です。九州横断道路の心配等あり、石垣小校区

が妥当だと考えています。公立の校区替えの心配もあり、

それならば私立に行くかの選択肢で迷っています。住んで

いる場所から近い小学校へスムーズに通学ができるように

して頂きたいです。 

69 

・小学校への円滑な接続・

他機関（福祉・医療等）と

の連携・地域の子育て家庭

への支援（未就園児体験保

育、子育て相談、一時預か

り事業等） 

両親が安心して預け、働ける環境を望む。 

 

 

 

 

 

70 

・その他（幼稚園それぞれの
学習への進め方があるようで
す。現在通園している幼稚園
では、文字を書く事を習得し
ません。よってただ、小学校
の敷地内にある幼稚園という
だけです。小学校と連携して
るから、時々小学校と関わり
を持ちますが、それが良い事
なのか分かりません。また給
食もまた月齢で差がでる時期
でもあるのに、小学校全体と
同じ給食、量は少ない。おか
わり分なし。栄養の考えられ
ていないおやつがひとつ。そ
れだけで一日を過ごします。
別府市は保育所年中になる
と、次は幼稚園へ進級するよ
う勧められます。理解できま
せん。共働きの家庭の割合が
多いと思います。長期休暇に
なるとお弁当や、長期休暇の
出費もでます。幼稚園に進級
することは親にとって負担し
かありません。上記の選択肢
のような期待する親が何名い
るのでしょうか。) 

幼稚園進級を勧めるのであれば、幼稚園で文字を習得する

ことや小学校と同じ給食の献立や預かり保育のおやつの考

え方を改めてほしい。また、長期休暇時の希望者へのお弁

当対応や預かり保育の先生の資質の向上を望みます。 
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番号 
公立施設に期待する役割や

要望についての回答 
回答した理由（自由記述） 

71 

・地域の子育て家庭への支

援（未就園児体験保育、子

育て相談、一時預かり事業

等）・小学校への円滑な接

続 

1 人親で仕事がなかなか休めないので、人手も足りなくて

大変なのは分かるが、お金を払っている以上、ちょっとし

た事で簡単に休ませようとしないでほしい。 

72 

・配慮を要する子ども等へ

の支援・小学校への円滑な

接続 

発達障がいがある子どもなので、進学についても公の児童

発達支援だけでなく、民間の児童発達支援や幼稚園も進学

について、何が手助けが必要なのか保育に関わってくれた

先生方から小学校に伝えてくれると親だけが伝えるよりも

理解が得られて子どもも学校に通いやすいと思います。 

73 

・小学校への円滑な接続・

配慮を要する子ども等への

支援 

全ての子ども達が安心して成長してほしいと願っているた

め。 
 

74 

・小学校への円滑な接続・

地域との連携・地域の子育

て家庭への支援（未就園児

体験保育、子育て相談、一

時預かり事業等） 

他県から転入してきたが、未就学児と気軽に行ける子育て

支援施設が少ないように感じた。 

75 

・配慮を要する子ども等へ

の支援・小学校への円滑な

接続・地域との連携 

小学校と同じ敷地内にあるからこそ、幼小連携がスムーズ

に行えたり、きょうだいで通わせることができたり、安心

感があると思います。 

76 

・小学校への円滑な接続・

地域との連携・その他（小

学校に行くために幼稚園に

通わせたいが小学校の校区

が広すぎる為、学校を選ぶ

自由が欲しい。幼稚園又は

小学校への通学支援を行わ

ないのなら指定する意味が

わからない。) 

校区の選択をしたいため。 

77 

・国から示される要領・指

針等を踏まえた教育・保育

を特に率先して実施・配慮

を要する子ども等への支

援・地域の子育て家庭への

支援（未就園児体験保育、

子育て相談、一時預かり事

業等） 

育休期間 1 年間を過ぎると現在通っているきょうだい児も

公立保育園を退園しなければいけない制度に不安を感じて

いる。きょうだい児が多いと 1 年間の育休では母親の精神

的、身体的負担が大きすぎる。もし復帰した場合、幼稚園

への移行は送迎や長期休暇への対応が困難になる。一度退

園してしまうと、再度入園するのも困難になるため、育休

期間 1年を過ぎても預けられる環境であって欲しい。 

78 

・地域の子育て家庭への支

援（未就園児体験保育、子

育て相談、一時預かり事業

等）・小学校への円滑な接

続・地域との連携 

別府の伝統(？)文化として、 

小学校に上がる前に幼稚園にわざわざ転園している人が多

いと聞きました。 

理解に苦しみました。 

はじめから行っている園に快く小学校入学前まで継続して

いられるといいと思います。 
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番号 
公立施設に期待する役割や

要望についての回答 
回答した理由（自由記述） 

79 

・地域の子育て家庭への支

援（未就園児体験保育、子

育て相談、一時預かり事業

等）・国から示される要

領・指針等を踏まえた教

育・保育を特に率先して実

施・他機関（福祉・医療

等）との連携 

働く親が多いため夏、春、冬休みも預かって欲しい。 
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（２）市立幼稚園の再編・集約について 

①メリットや期待すること（３つまで回答可） 

市立幼稚園の再編・集約においてのメリットや期待することとして、「ゆとりのある職員数の配置

になり、教育・保育の質が上がる」が431件と最も高く、次いで「同年齢の友達が増え、遊びや生活

が広がり、互いに学び合う教育・保育環境になる」384 件、「施設整備され、よりよい教育環境にな

る」185件となっています。 

 

番号 その他の意見 

1 公立幼稚園自体が必要ないと思います。 

2 土日祝日の保育環境を作るか、子育て世代の父母は土日祝日休める環境にする。 

3 メリットが考えられない。 

4 市立保育園の時間延長 

5 保育士の資質向上 

6 廃止すべき。 

7 

何故幼稚園ばかりを重要視してるのか理解できません。税金や物価が上乗せされ

ていく世の中で、幼稚園よりも保育園の方が需要が大きいはずです。それなのに

幼稚園ばかり、、、もっと地域密着で頑張っている保育園に支援するべきだと思

います。そうすることにより、またこの地で子育てしたい、もう 1人頑張ってみ

ようかな、などの気持ちに繋がる可能性はあると思います。 

8 就労日以外の子育て支援の強化 

9 メリットがない。 

10 預かり時間を長くして欲しい 

11 
校区範囲の見直し、柔軟な対応をしてほしい。(道 1 本違うだけで遠めの学校にな

ってしまうのはいかがなものかと思う) 

12 待機児童が減る。 

13 書いている文章が理解できない。 

14 預かり保育無料 

15 質問がわからない。 

384 

431 

168 

162 

185 

105 

133 

17 

0件 100件 200件 300件 400件 500件

同年齢の友達が増え、遊びや生活が広がり、

互いに学び合う教育・保育環境になる

ゆとりのある職員数の配置になり、

教育・保育の質が上がる

職員が集約されることで、特別な支援や

配慮が必要な子どもへの支援が充実する

複数年保育（２年保育または３年保育）の導入

施設整備され、よりよい教育環境になる

再編・集約で確保された財源が、

別の子育てサービスに充てられる

特にない

その他
全体(n=829)
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番号 その他の意見 

16 そもそも２学級が適正規模という判断に同意できません。 

17 

共働きの親が期待できるメリットがあるのでしょうか。選択肢は選択肢でしかな

く、実際やってみないとわからないというのが、こういうことを考える方達の意

見ですよね。そうであれば、今何が求められているのか、求められている事が出

来ているのか、1人でも私のような意見をする者がいれば複数人、同様の意見の方

がおられると思うのですが。無駄な事に国や市の税金を使うのであれば、今求め

られている事にお金を使っていただきたいです。 

 

②デメリットや不安に感じること（３つまで回答可） 

市立幼稚園の再編・集約においてのデメリットや不安に感じることとして、「園が遠くなると生活

リズムが変わる」が 359件と最も多く、次いで「園が遠くなると送迎の手段が変わる」335 件、「現

在の居住地の小学校区と異なる校区の園に通うことへの不安」290件となっています。 

 

 

 

番号 その他の意見 

1 私立幼稚園に通いたいと望む人が通えるような時間体制をとってほしい。 

2 市立幼稚園の必要性を感じない。 

3 市立幼稚園の必要性を感じない。 

4 

統合し再編、集約されることにより職員の数を減らしてしまうのではないかという不

安。今よりもっと先生たちの雇用が 1 施設内に多くなり、賃金の待遇が過酷な対応に

なるのかもしれないという不安。 

5 幼稚園は働く人にとっては不便でしかない。 

6 園の数が減ることで、それぞれの園の特徴が薄れ、選択肢が減ることへの不安 

7 利用時間が短い。長期休みがある。 

8 質問がわからない 

9 上記記載しました。（上記（２）その他の回答番号１７番） 

10 今ある子どもどうしの関係が壊れてしまう。 

166 

359 

335 

59 

290 

122 

61 

172 

10 

0件 100件 200件 300件 400件

地域の保育の質が確保されるかが不安

園が遠くなると生活リズムが変わる

園が遠くなると送迎の手段が変わる

１園が対象とする地域が広くなり、

地域との密着性が薄れる

現在の居住地の小学校区と異なる

校区の園に通うことへの不安

きょうだいが通っている（た）園に

通えなくなることへの不安

特別な支援や配慮が必要な子どもの

受け入れをしてもらえるか不安

特にない

その他

全体(n=829)
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番号 選択した理由等 

1 
小学校の隣だからこそ出来ることがあると思います。再編すれば、別府市の公立の幼稚

園のメリットは少なくなるのではないでしょうか。 

2 通学予定の小学校になければ通わせる意味がない 

3 
少人数でも地域が密着した良い環境が作れればそれで良いと思う。人数の多さではな

い。その人数に対応した先生の人数を配置してもらえれば良いのでは。 

4 
再編は、頭から反対です！！！正直、メリットは感じられません。自分の住んでいる地

域にあってこその、公立幼稚園！少なくしていいことなんて、他には考えられません。 

5 
一校一園制はメリットしかない。一年保育ではできる事が限られているので、二年保育

ができるといいと思う。 

6 
幼稚園も保育所も今の自宅から近いところに引っ越したので、集約されて幼稚園の場所

が遠くなるのは困る。強いていうならば保育の質の向上になる。 

7 今のままがいいから。 

8 より良い教育を長く受けられるよう、複数年保育を望みます。 

9 3年保育の導入があれば、公立への入園も考えました。 

10 
（複数年保育（２年保育または３年保育）の導入）選択肢が増えること、質が向上する

ことは良いと感じるから。 

11 

集約されるのは残念であるが、財政や子どもの教育環境としては集約した方が財政にも

余裕ができ、それが教員や施設設備につながりより良い教育環境になるとともに、園児

が増える事で遊びの幅も広がり、集団生活を学ぶ環境としてもよくなるため。年少から

受入可になれば 1 号認定対象の方も子育て支援を受けやすくなり、子どもにとっても集

団生活を学び、生活習慣を身につけやすくなるのではと考えるため。 

12 
子どもが減少しているのに、保育園は待機状態なので、幼稚園を 2-3 年保育にして、小

さい子優先で、保育園に入れるようにして欲しい。 

13 

他県で生活したことがあるが、1年保育はほぼ見なかった。 

現在私立幼稚園を利用していますが、年長の 1年だけ市立幼稚園に変えようとは思わな

い。3年保育を行うなら、市立幼稚園も検討するかなと思います。 

14 
就学前 1 年間だけのために園服（その他）の準備するコストを考えると、複数年通わせ

ることができるのであれば、幼稚園に通わせるという選択肢も考えられる。 

15 
自分自身が 3 年保育だったため、2 年 3 年保育が当たり前になっている。1 年だけでは、

幼稚園教育が物足りない。 

16 保育園と同じような受け入れ態勢で年少から通えるなら、選択肢が増えてよいと思う。 

17 
小学校に付設で一年の必要があるかわからないから。 

別に付設ではなく、公立幼稚園をつくれば良いんじゃないかと思います。 

18 
幼稚園の必要性を感じない。 

保育園で小学校入園まで預かってほしい。 
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番号 選択した理由等 

19 

県内外の他市町村をみても異例で、市の財源負担も重い中で継続するべきではないと思

います。年長が過剰に分散されてしまい、保育園継続した場合に過小人数となり保育環

境を悪化させているのではないでしょうか。 

20 

現状では、保育園、公立幼稚園、小学校と 3度も預け先(進学先)の選択を迫られること

になり迷っている。また、1年だけのプレ小学校としての現在の公立幼稚園の在り方に

は引っ越して 20年来疑問を持っていたから。 

21 

別府は宗教色のある園が多い印象なので、統合可能と感じます。 

それにより、財源に少しでも余裕が出来れば、子どものために、これからの若い男女が

安心して子どもを産めるサービスにあてられるのではないかと思います。 

22 

考えの近いものを選ぶとどうなるのでしょうか。小学校敷地内の幼稚園がなくなれば、

また遠くの幼稚園へ預けるようになるのでしょうか。共働きの親にとってそれはメリッ

トがあるのでしょうか。前回も答えたように、学ぶ場もなく、遠方の幼稚園に預けるよ

うになれば幼稚園へ進級せず、職員がまともな保育園に年長まで預けます。 

23 

私立幼稚園に行っているので、わざわざ最後の一年だけ市立幼稚園がある意味がわから

ない。県外出身なので、市立幼稚園という存在に驚いた。それにお金をつかうなら、違

うところに使って欲しい。 

24 

同年代の友達が増えることで学ぶことも多くなると思う。 

また加配をつけた方がいい場合や、先生の負担を減らすために職員数を増やした方がい

いと感じるため。 

25 
（同年齢の友達が増え、遊びや生活が広がり、互いに学び合う教育・保育環境になる）

さまざまな子どもとふれあうから。 

26 
（同年齢の友達が増え、遊びや生活が広がり、互いに学び合う教育・保育環境になる）

同年齢のお友達が増える事は良い刺激になると思ったためです。 

27 

再編、集約で確保された財源は、保育現場で働く方に充ててほしい。それか本当にゆと

りのある人数を配置してほしい。保育現場で実際に頑張っている人が満足できる環境に

してあげてほしい。 

28 
保育士の給与見直しや働き方を見直さないと保育士不足は改善しないと思う。国ができ

ないのであれば県や市が独自の改革をしなければいけないのではないかと感じる。 

29 

公立幼稚園は職員の数が少ないと聞くので、職員の数が増えるとゆとりが生まれ、今ま

で以上に一人ひとりにいきとどいた保育をしてもらえると思うから。 

複数年保育をすることで、より子どものことを知り、子どもに合った保育をしてもらえ

ると思うから。 

30 

私が市内の保育施設で働いているが、特別な支援や配慮を必要とする子どもが各クラス

に 1 人は在籍するような状況になってきている。その子に職員が１人つくことで、配慮

を必要としない子の対応をする職員が 1 人減ることとなり、結果、職員の人数に合わせ

た無理のない活動内容が最優先事項となり、つまり少しハードルや質を下げた活動を行

っているなどの現状がある。また、配慮が必要な子に診断が出ているとも限らないの

で、職員は多めに配置していることが理想だと考えます。保護者目線としては、幼稚園

の適正規模の確保と、子育てサービスの充実を望みます。 
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番号 選択した理由等 

31 
先生に専門性を身に付けてもらい、それぞれ担当の教科を責任をもって教育してもら

う。 

32 どう見ても幼稚園の先生の人数が少ないと感じた。 

33 子どもの対応に先生の人数が少ないと不安に感じる。 

34 
ゆとりある職員数になればいいなと思います。 

子どもの人数減少とともに先生の数も減ることはよくあることなので。 

35 

勝手な考えですが、共働き世帯やひとり親も増えているので、物理的に子どもとの時間

も減ってきている中で、ゆとりのある先生方の配置により心が満たされる子どももいる

のではないかなと思いました。 

36 
職員の数が増えれば子どもたちに対する職員の目が行き届き細かなケアや配慮が関わり

が出来ると感じる。 

37 
（職員が集約されることで、特別な支援や配慮が必要な子どもへの支援が充実する）子

どもに対して、目が行き届く。教育の幅が広がると思う。 

38 

（職員が集約されることで、特別な支援や配慮が必要な子どもへの支援が充実する・複

数年保育（２年保育または３年保育）の導入・ゆとりのある職員数の配置になり、教

育・保育の質が上がる）コロナ禍以降、少子化が加速していることや働き手の減少予測

という事実を直視し、適正な規模へ集約することが選択したメリットに繋がるから。 

39 
保育所・幼稚園などでの痛ましい事故がなくなるように、職員数にゆとりができ、一人

一人に目が行き届くようになれば良いと思う。 

40 

少人数になり職員が減ると、子どもと関わる大人の人数が減るため、そのとき配置され

た職員の影響が強くなり、相性が合えばいいがそうでない場合は厳しい。再編・集約で

関わる大人の数が減らなければそれはよい。(子どもが減っても職員数は減らさないでほ

しい) 

41 友達が増えて先生も増員となり、ゆとり教育となるならメリットといえます。 

42 
再編や集約したところで学習や施設の質が向上するとは限らない。 

そういうことも大事だとは思うが、まず、学習内容などの見直しが必要だと思う。 

43 
（ゆとりのある職員数の配置になり、教育・保育の質が上がる・施設整備され、よりよ

い教育環境になる）今より子どもが少なくなるならここを期待したい。 

44 
保育時間を現在の認可保育園と同等(7時または 7時半～18半または 19時)にすれば、保

育園ではなく、市立幼稚園に行く児童が増えると思います。 

45 
利用時間が短く、預けられない。預けられない幼稚園に何も期待してない。期待する必

要がない。 

46 小 1の壁を低くしたい。 

47 
保育園の例で昔、市立保育園がたくさんあった頃より、今の方が施設などが良くなった

ので、市立幼稚園も同じ中学校区毎などに統合しても良いのかなと思う。 
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番号 選択した理由等 

48 （施設整備され、よりよい教育環境になる）施設の充実は大切だから。 

49 施設整備され、施設格差が埋まればいいと思います。 

50 
再編、集約されることで確保された予算を使って病児保育施設の拡充を検討していただ

きたいからです。 

51 休日は頼れる親戚がおらず困っている。病児保育の受け入れが少ない。 

52 まだ幼稚園についての情報を収集していなくて想像つかない。 

53 

（再編・集約で確保された財源が、別の子育てサービスに充てられる・ゆとりのある職

員数の配置になり、教育・保育の質が上がる・同年齢の友達が増え、遊びや生活が広が

り、互いに学び合う教育・保育環境になる）そうでなければ、再編、集約する意味がな

いと思うから。 

54 
幼稚園だけの集約ではなく、保育園との統合をすれば保育園から幼稚園へ移る際の不安

などのリスク回避が出来る。学校区が変わるなどの不安は親は敏感に感じるため。 

55 
子どもの数が少ないのに、ほとんどの園が定員割れの状態で待機児童が多い。保育士の

出産支援もするべき。 

56 

『1学級２０人～３０人で２学級という適正規模の確保は難しくなると思われます。そ

のため、市立幼稚園の再編・集約』という文章の理解が出来ません。子どもの人数の少

ない幼稚園を閉園にして他の園に入れるという事を小難しく言っているのだろうと思い

ます。上記のメリットがあると言えば聞こえはいいが、少子化になれば致し方ない事を

良いように言っているだけ。 

親も子どもも、もっと目の前の環境が変化することに対して不安があるだけで、その不

安は自分達で乗り越えるしかない。 

57 預かり保育にお金がかかるのは困る。児童クラブがいっぱいという話もきく。 

58 
保育の量を検討し、どのように再編、集約されるのか分からないので、答えられませ

ん。 

59 

障がい者のサポートは支援学校に任せるべき。ジェンダーフリーや、バリアフリーなど

が叫ばれているが、現在の少子高齢化のなかで、障がい者の普通学級通園や、集団行動

ができない子を公立の幼稚園にいれるのは反対。 

障がい者は障がい者、健常者は健常者で棲み分け、交流などでバリアフリーを行うこと

がお互いにとってメリットだと思う。 

今、バリアフリーなどで呼吸器を装着して全く動けないような障がいのある子を通園さ

せるような流れになっているが、クラスを減らすから、親が望むので多少の障がいのあ

っても同じクラスに…となるのなら、それは反対です。教諭の負担が増えすぎます。理

想はそれでもよいでしょうが。 

今の少子化、教師不足のなかそれは現実的に不可能です。クラスや幼稚園を減らすなど

は賛成ですが、くれぐれも幼稚園教諭や、学校教諭の負担を増やさない方向で考えて欲

しい。 

60 
保育、教育にもっともっとお金を使って欲しい。質の良い人材を十分に確保し、全国的

にも一歩先を行く別府市になって欲しい。 
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５ 今後市に期待する就学前教育・保育の質の向上のための 

取り組みについて 
 

（１） 就学前教育・保育の質の向上のために今後特に必要な取り組み （５つまで回答可） 

 

就学前教育・保育の質の向上のために今後特に必要な取り組みについては、「幼児教育・保育

施設と小学校の連携の強化」が 344件と最も多く、次いで「保育者の資質向上や人材確保のため

の研修支援」334 件、「現行の幼児教育・保育施設の延長保育や預かり保育の充実のための支援」

295件となっています。 

 

 

番号 その他の意見 

1 保育士の資質向上。虐待がないか監視カメラの映像を親に確認させる。 

2 

保育園で起こっているトラブルに対して、関心を持ってほしい。保育園に不満を感

じ、続々と先生が退職したり、園児が転園したりしているのに、問題を伝えに市役所

に行ったら、担当者の方は初めて聞いたと言われて絶望しました。 

3 先生たちの就業時間への配慮をはじめ勤務条件の向上 

4 保育士や幼稚園教諭の待遇改善、配置人数を増やす。 

5 
保育の向上も必要だが少子化の対策をしっかりと支援したほうがいいと思う。大分県

は子育て支援がとても薄いと感じます。 

6 保育士の処遇改善による人員増加及び保育補助資格取得者の積極的な導入 

253 

134 

334 

344 

295 

247 

217 

202 

87 

22 

0件 100件 200件 300件 400件

特別な支援や配慮が必要な子どもの

受け入れ・障害児保育の充実

医療的ケア児の受け入れ

保育者の資質向上や人材確保のための研修支援

幼児教育・保育施設と小学校の連携の強化

現行の幼児教育・保育施設の延長保育や

預かり保育の充実のための支援

休日（日曜日・祝日）に利用できる

教育・保育施設の拡充

子どもに関する身近な相談の場や支援機能の強化

子どもの貧困対策（子どもの居場所づくりや

見守りが必要な子どもの把握及び支援）

特にない

その他

全体(n=829)
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番号 その他の意見 

7 

今きょうだいが公立小学校に通っているが、教育のレベルが低くすぎる。元々自分達

の時代も別府はレベルが低いのが当たり前だった。なので幼稚園や保育園の段階で勉

強に取り組む姿勢ができるような教育を取り入れて欲しい。 

8 まず､子どもを増やす努力 

9 

保育士に対しての処遇を良くして欲しい。質ばかり求めてもそれに対しての還元がな

いと保育士は増えないし質もサービスも上がらないと思います。取り組みなどはその

後に考えることだと思います。 

10 
他県から来ましたが土日の預かり先がなく転職しました。土日の預かり先の拡充を願

います。 

11 保育者が希望する時間帯での勤務。残業や持ち帰り業務の軽減。 

12 保育者の待遇改善。 

13 保育士の最低配置人数の見直しと人員確保。 

14 

【保育園への交通手段】別府駅から保育園へのバスを充実させて頂きたいです。車の

ない家庭もバスでの送迎があると助かります。また、おひさまパークは毎月未就学児

のイベントを行っているので、車のない家庭も、バスがあると積極的に参加しやすい

のではないでしょうか。 

15 
保育士の人員確保をして、保育環境の充実を図るために、国制度以外の枠で、保育士

の給料の上乗せを市の独自で上乗せしては？ 

16 各公立幼稚園の新築、環境整備！ 

17 
幼児教育者、保育者の給与アップ、過去働いていた人の再雇用フォローシステム、パ

ートタイム勤務のハードルを下げるフォロー体制に対する助成。 

18 両親に障がいがある場合の園への参加や、送迎に対する対応。 

19 
医療的ケア児の受け入れは絶対にやめるべき。私は看護師をしていますが、きちんと

知識と経験がある支援級で診てもらうべき。 

20 人材の不足があると思います。預かり保育を含め働きやすい環境にしてもらいたい。 

21 

平成、令和の子ども達に適した関わり方ができる先生へ切り替えが必要だと思いま

す。特に預かり保育に関して。小学校後の預かりのスタッフのほうが年齢が近く、数

も充実しているのは何なのでしょう。幼稚園児の方が手がかかると思うのですが。 

22 自分も相手も大切にすることを学んで欲しい。 

 

番号 別府市に対する要望（自由記述） 

1 

別府市は学童保育がだいぶ充実しているので、就学前に公立の幼稚園を選ぶ家庭が多い

のだと思います。ただし、仕方のないことだとは思いますが、幼稚園にしても学童にし

ても質の差が大きいように感じます(現在通園している幼稚園・学童ともにとてもよい

ので、感謝しかありません！) 

保育園から小学校に進学する際にはどうしても差が大きすぎるので、公立の幼稚園の存

在は重要だと思います。ぜひ無くさずにしていただきたいです。 

2 

自分達が親しんでいる地域で、子どもを育てていくのが一番！それを財源などを理由に

阻止しようとしている方の考え方が全くわかりません！自分の子どもや孫が、その立場

にいないのでしょうか？？ 

3 

0歳児の時に保育園、保育所に入る事がすごく難しく、中々働く事ができなかった。も

っと 0.1歳児が保育園、保育所に入りやすくなり、母親も働きやすい支援を行ってほし

い。子どもの人数が減っていても、現在、公立幼稚園に入園している全体数は高いと思

うので、閉園や再編、集約ではなく、一校一園制の維持をしていってほしい。 
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番号 別府市に対する要望（自由記述） 

4 

人口が減ってきているので、そもそも２学級というルール自体が無理があると思いま

す。親としては家の近くの幼稚園にそのまま通わせたいという気持ちだと思います。ま

た、一方３クラスの幼稚園の所にしたらこれ以上子どもが増えることでのトラブルも心

配です。利用する親たちの声を聞いて欲しいです。 

5 
できるだけ、一校一園制を残していただきたいです。また、園の先生たちが増えて、保

育がもっと充実したものとなるといいなと思います。 

6 

別府に来て初めて年長児が公立幼稚園に入学するという制度を知りました。 

メリットもあるかもしれませんが、一年のためにかかる保護者が負担する費用や公立幼

稚園を維持する予算を考慮するとデメリットの方が大きいと考えます。 

今後の少子化を考えると現行の制度を維持することが子どもを持つ家庭にとっていい影

響があるのか十分に解析して維持するか廃止するか考えてほしいです。 

7 

転居で複数の市町村在住を経験しましたが、別府市の年長用の幼稚園にはメリットを感

じません。早く廃止して、財源を子どもの給食費や医療費無料化や保育園の早朝深夜、

休日対応等の必要とされる箇所への拡充にすべきではないでしょうか。核家族での共働

き世帯が多い中で、別府市はとても子育てがしにくい環境です。環境改善を求めます。 

8 

子どもも長期休みは学童に一日中預けられて、合わない子は行きたがらない。 

同じ小学校に行く友達がたくさん出来るが、保育時間が短いし、土曜、長期休みは弁当

がいる。働く人達には公立幼稚園の存在が理解できない。他県は廃止になっている。時

代遅れ。 

9 

県外出身のため年長時に公立の幼稚園へ１年だけ通う仕組みに少し馴染めません。小学

校へのスムーズな移行のためと聞きましたが、長く通った保育園の先生や友達と年中時

でお別れするのは残念です。1 年生から全員新しいスタートで良いと思うのですが、ま

た再編集約して数年通えるようにした方がよいのではと思います。 

10 
小学校前には、自分の校区の幼稚園に行くという別府ならではの風習をなくして欲し

い。保育園ではなくこども園など。再編入する手続きをする時間もないので。 

11 
幼稚園いらない。が、私立公立の保育園でもある程度の学習ができれば嬉しい。学習に

力を入れている保育園は人気で入れなかった。 

12 

幼稚園進級を勧めないでください。 

現在通園している幼稚園では、就学前教育できていません。文字書けません。読めませ

ん。就学前教育という言葉は別府市だけが使っている用語ですか？他の県はどうしてい

るのか他の市はどうしているのかご存知ですか？昔からの流れでただ小学校進級前は幼

稚園にと洗脳させているだけじゃないですか？ 

幼稚園預かり、高齢化しすぎて子どもの相手出来ていません。危険察知出来ていませ

ん。 

認可保育所は適切な対応ができており、栄養面も満足です。保育所年長クラスができ、

文字を読み書きできれば共働きの親は安心して保育所に残るでしょう最後に幼稚園に進

級するにしても制服代などお金がかかります。生保や、低所得者だけに支援が行き，子

どもが多い家庭には何の支援もない事に疑問しか感じません。 

13 

県外出身です。 

別府市に引っ越して来て、別府市の保育園児は、保育園から幼稚園に変わると言うのを

初めて聞きびっくりなのと疑問に思いました。 

今通っている保育園も毎年ほぼ全員幼稚園に変わっているみたいで、変わる必要がわか

りません。かといって、まわりに合わせないといけないみたいな感じで、自分の子だけ

残ってしまったら変な目で見られる感じです。 

別府市の保育園によって、先生方が保育園に残りづらいような雰囲気と言い方で、保育

園から幼稚園に変わってもらうという声も聞きました。自分としては小学生になるまで

変わらず保育園で過ごしてほしい気持ちです。別府市の保育園幼稚園は変わっているな

と思っています。 
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番号 別府市に対する要望（自由記述） 

14 

別府市は小学校に入学前に公立幼稚園に通う風習があると聞いた。朝 7時台から預かっ

てもらえないため、我が家保育園に通い続ける予定。ほとんどの園では 5歳児が少なく

なり、4歳、5歳と一緒の部屋で過ごすと聞いた。4歳と 5歳では発達が違うので別々

に過ごせるようにしてほしい。別府の不思議な風習のため、保育園の質が下がっている

ように感じる。保育園のサービスが大分市に比べて低く感じる。近くに通わせたい保育

園がなかった。 

15 
幼稚園にわざわざ行く必要は無い。保育園から小学校入学で問題無いと思う。働いてい

る親が多いのでわざわざ幼稚園に行かせる意味がわからない。 

16 

以前ある校長先生が市立幼稚園をゼロ学年として見ており、幼稚園から小学校の 7年間

で成長を見守っていると仰っていました。幼稚園が今後集約され、校区外に通わなけれ

ばいけないようなら、市立幼稚園に通わせるメリットはあまり感じないので、そのまま

保育園を利用して小学校に上がらせたいと思います。 

17 

保育園で小学校入園まで預かってほしい。市立幼稚園(学童)には長期休暇中お弁当持参

があるため預けることが出来ず、現在の園は小学校入園まで預かれないので転園するし

かない。 

18 

小学校併設の幼稚園に行かせたいという希望はないが、保育園で年長まで残る子が少な

いもしくはいないため、幼稚園に行かざるを得ない。 

園によっては多くの子が年長まで残ることをママ友情報であとから知った。入園時にそ

のような情報があれば、保育園を選ぶ際の判断材料になったのではと思う。 

19 
仕事の状況などにより、幼稚園に行くのが当たり前ではなく、就学前まで保育園に通う

こともしやすい環境作りをしてほしい。 

20 

市外から越してきてびっくりしたのですが、最後の一年に幼稚園にいく風習はいらない

のでは？と思う。保育園に年長クラスがあっても数人しかおらず教育体制が充実してい

ないため幼稚園に入園させるしかないが、親にとっては送迎方法、仕事の時間などの調

整が必要になることもある。通っている保育園で年長までの教育ができる体制があれば

わざわざ幼稚園には入れずにすむ。共働きが多い時代、保育園の方が正直融通がきくた

め需要があると思う。需要のある施設に適切な支援を行い、子どもを育てやすい環境を

作って欲しい。 

21 

県外から引っ越してきて、別府では小学校校区内の市立幼稚園に通う人が多い事を知っ

た。 

フルタイムで仕事をしている親にとっては土曜日や夏休み受け入れができない幼稚園の

進学は負担が大きい。制度の見直しを検討していただきたい。 

22 

公立幼稚園でも、保育園と同様に夏休み等の長期休暇期間中も給食を提供してほしいで

す。公立幼稚園は弁当作りが大変と聞くため、親としては公立幼稚園ではなく保育園に

通わせ続ける方が楽ですが、現在通っている保育園ではほとんどの子どもが公立幼稚園

に進級するため、子どものことを思うと公立幼稚園に通わせざるを得ません。公立幼稚

園に進級しても、年長クラスまで保育園で過ごしても、保護者の負担に差がないように

していただけるとありがたいです。 
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番号 別府市に対する要望（自由記述） 

23 

保育園に通っていたが、5歳児で残る子がいないため公立幼稚園に通っている。しかし

まだ 1人で歩いての登園は難しいため、送迎が必要。下のきょうだいも小さく、送迎の

時間が 2時と決まっているため送迎が難しい時がある。(保育園は送迎の時間の融通が

きくため様々な人で対応ができていた)育児休暇中で学童にははいれない。) 

公立幼稚園が統合し、校区が広がれば益々親の送迎が必要になるのではないか。働く親

としては保育園に残したい人が増えると思う。 

もし公立幼稚園を統合するなら保育園の五歳児の施設的な受け入れ態勢などもっと検討

してほしい。4歳児と合同クラスだと学べることもかわってくる。他市他県のように五

歳児の保育園の保育室、保育士の確保をし、五歳児まで通えるようにするのが 1番だと

思います。 

もしそれができず公立幼稚園に通わざるをえないのならば、学童に行っている子以外に

も親が困らないように送迎時間の幅をもたせる、駐車場の確保など送迎時の対応を柔軟

にしてほしい。 

24 

別府市の多くの保育園は５歳児で残る子は少ないと聞いています。現在、通園中の保育

園も同様です。公立の幼稚園に通園させるとなると、共働き家庭は、子どもより先に家

を出ることになったり、児童クラブを利用したりすることになります。児童クラブも、

校区により、利用時間が違います。５歳児が多くいる保育園に転園しなければならない

のか、私立の幼稚園に入園するべきか。この問題を、子育て支援として取り組んでほし

いです。 

25 

なぜ、就学前に小学校区の市立幼稚園に通わせないと、就学後スムーズに学童保育を利

用できないのか。なぜわざわざ就学前の最後の 1年だけ小学校区の市立幼稚園に通わせ

ないと行けないのか、意味がわからない。通い慣れたそれぞれの保育施設等で就学前ま

で通うことを前提に市として考えられないのか。就学前までそれぞれ入園した保育園施

設等で通園していたら、数年後の児童減少に対して公立の幼稚園の整備を考えなくてよ

いのではないか。 

26 

預かり保育のある公立幼稚園と預かり保育のない園があり、不平等を感じる。人数の多

い校区が優遇されている。再編をするのであれば就学前まで保育園に通える環境を整え

てほしい。 

認可保育園では公立幼稚園に通うことを前提にしていたので保育園を卒園し、公立幼稚

園に通わざるを得なかった。 

27 

公立幼稚園も 3年保育にしてほしい。 

育休中の間、上の子は生まれた子が 1歳になる翌月に退園することになっているが、育

休が終わるまで在園できるようにしてほしい。 

28 

私立幼稚園はこども園を兼ねている施設が少なく、幼稚園に行かせたければ転園せざる

を得ない状況で通いにくい。きょうだいを別々に通わせるとお迎えや行事など色々と大

変なので、色々な選択肢が増えてほしいと思います。公立幼稚園一年の必要性を感じな

いので、三年にしてある程度集約するなどでも良いのではないでしょうか？ 

29 
0歳からの保育料無償化。 

小学校併設の幼稚園を 3歳から通えるようにして欲しい。 

30 

先程も答えましたが、別府市の公立の幼稚園に通わせることができてよかったと思って

いますが、朝の預かり時間が早くなるといいなと思います。共働き世帯も増えている中

で 8時半は厳しいです。複数担任にして時間制となるとありがたいです。 

31 
保育所と同じ７時開園にするなど、幼稚園も早い時間の登園ができるようになって欲し

い。 
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番号 別府市に対する要望（自由記述） 

32 
幼稚園の登園時間前に学童保育をして欲しい。長期休業中の学童保育の受け入れ時間を

早くして欲しい。 

33 
現状では幼稚園の利用時間が短いので幼稚園に入れたくても仕事の都合上預けられな

い。保育園のように早朝、延長保育をして欲しい。 

34 
最寄りの幼稚園に預かり保育がないため、子ども園や市立保育園の預かり保育を行って

欲しい。 

35 
市立幼稚園に通わせたかったのですが、夫婦ともに 8時始業であるため、断念しまし

た。そういう人たちが集約出来たらよいと思いました。 

36 

年子の育児をしています。現在下の子の育休中ですが、園からは早めにお迎えに来るよ

う言われます。育休中なので家にはいますが、下の子のお世話でなかなか決まった時間

にできることが限られています。母親は育休でもゆっくりできません。メンタルも落ち

着きません。そんな中でも遅く預けて早くお迎えに～と言われるのでプレッシャーで

す。預かってもらえるだけでもありがたいのですし、本当に熱心な先生方ばかりなの

で、園には何も言えませんが、いつもモヤモヤします。そして、今は土曜も預けている

のですが、毎週、「今週土曜は預けられますか？」と聞かれて「お願いします」と言う

と、「お仕事ですか？」等聞かれます。預ける権利はあるのに、毎回そう聞かれてしま

うと、預けるのが悪いのかな？と感じます。母親の休日はないのでしょうか。母親が育

児をするのが当たり前なのでしょうか？保育園は、働いている親だけのためのものなの

でしょうか？ 

37 

仕事をするために預けるのに何時に迎えに来るのか、延長保育をすると嫌な顔する先生

や態度に出ている先生がいるので延長して迎えにいくと、その先生だと保育は大丈夫だ

ったか不安になるし、延長する日は仕事中も心配になる。 

38 

学童保育や保育園の預かり時間などの差をなくして欲しい。共働きがほとんどの世帯で

あると思うが、学童保育では預かり時間が保育園よりも短くなり選択や就労の制限が余

儀なくされてしまう。 

39 

私立保育園と同様に小学校併設の幼稚園も 7:00 若しくは 7:30 から預かりして欲し

い！！正社員として立場が追い詰められる母親(父親)が相当数居るはずです。速やかに

来年度から改善して頂きたい。私は大分市本社の地元企業に勤めていますが、別府市の

保育園だから年長クラスが無くて、今まで通り 8時勤務開始出来ませんと会社に伝え続

けるのも限界があります。(職種はスーパーです。他の社員は 7:00以前に勤務開始して

います。その中で子育て中だからと 7 年も時短勤務させて貰う努力や不安は甚大です)

小 1長女と 4歳長男は校区外の保育園へ 0才から年中まで通園しているので、小学校併

設の幼稚園に行くメリット(友達ができる、学校の環境に慣れる)は認めます。 

多くの親にとって、年長クラスが 1人だけ"残留"になるのか、転園して年長だけ違う保

育園へ通わせるのか、校区の小学校併設幼稚園へ行かせるのか、その３択はかなりシビ

アなものです。この点を理解してほしいです。7:00 若しくは 7:30 からの預かりを多方

面から前向きに検討して下さい。7:00～8:00 で保育希望者のみ集金(補助あり)でも構

いません。「母か父か親戚が 8:00 以降に連れてくる前提」で作られた仕組みを壊して

下さい。ファミサポさんに子ども 2 人を月 20 日、毎回 1 時間預けると年間 20 万円で

す。一年は払いました。それ以上は個人では無理です。支援して下さい。 

40 

共働き、シングルの家庭が増えまた物価の上昇に伴い、収入が必要で働く時間が必要な

家庭が増えてきていると思うので学童など、もう少し長時間安心して預けられる場所の

確保が必要ではないかと思う。 

41 公立幼稚園で預かり保育を 19時まではやって欲しい。 
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番号 別府市に対する要望（自由記述） 

42 

市立幼稚園は夏期、冬期休みの給食がないので働くお母さんは保育園の方が助かる、と

いうことをよく聞きます。特に夏期は食べ物に気を使わないといけないので。小学校に

行ってからの学童もですが、2学期より給食センターになるし、料金を別に徴収などで

休み期間も昼食があると助かります。 

集約となった際には、先生の人数が多くなるのであれば、保育園と同じような 7時から

19時などで預かってもらえるようになると働きやすいと思います。止む終えなく、時

短やパートに切りかえる人もいます。 

43 

仕事関連の研修会など土日にあることが多く、その際に子どもを預かってくれる保育施

設を増やしてほしいです。その際には、1 人での留守番にまだ不安の残る低学年のきょ

うだいも一緒に預かってくれるととても助かります。 

44 
日祝･年末年始も勤務する仕事をしているので休日保育を利用しやすくして欲しいの

と、年末年始も預けられる保育施設を作って欲しいです。とても困っています。 

45 

物価高と給料があがらず低収入により子育てをする環境が厳しいから少子化を進めてい

ると思われる。共働きが当たり前の時代で土日などでも預かれる施設を増やした方が良

い。親が共倒れする前に。そのためにも保育士さんや施設への支援や配慮、負担軽減な

どをしてくれないと困る。 

46 

夫婦共に県外出身者で、病院の病棟勤務をしています。日祝日は夫と交互にワンオペし

て子守をすることが多いです。お盆や年末年始の連休も仕事で、交互に子どもをみた

り、病院の上司とシフト調整したりする事が大変です。現在は認定こども園でお世話に

なっていますが、連休のときや日祝でも臨時的に預かりできる制度ができると助かりま

す。 

学童もよくお世話になっていますが、土曜日のみ 17:30に迎えに来るよう言われるのも

大変です。平日同様の預かり時間を希望します。 

47 

現在、共働き世代が多くフルタイムで働いている夫婦もすくなくありません。また、医

療福祉分野での人員不足と言われていますが、そのような場で働く親は土日祝休みはク

リニックやパートではないかぎりなかなかありません。生活を守るにはお金も必要。お

金が必要であれば夜勤もしなければなりません。土日祝をお休みにしてしまうと働く場

も限られますし、勤めあげた場所も辞めざるをえなくなります。 

そのため、フルタイムで働く親からすると、土日祝預かりは必須だと私は考えます。 

48 
日祝日に夫婦共に仕事があり、休み希望が必ず通るわけではなく保育園に預けられない

ためとても困っている。 

49 

観光業を生業としている地域で、観光がメインの日曜祝日に人手を必要とするのは必然

なのに、預かりのハードルが高いので、仕事自体選ばなければいけないし、収入もそれ

なりに減る。 

子育てに限らずにここがどんな街で、今後どういうふうになっていかなきゃいけないの

かを考慮してほしい。 
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番号 別府市に対する要望（自由記述） 

50 

民間企業では、働き方、職種の幅が増えて、日曜祝日関係無く労働しています。ただ、

残念ながら一定の職種だけは、未だに日曜祝日の休業がある事に時代錯誤を感じます。

保護者の労働環境によっては日曜祝日に安心して預けてもらえる保育、幼稚園の設置が

あれば、これも 1つの少子化対策に影響があるのではないかと思います。 

それと、年金生活保護者、ひとり親家庭への保証が過剰な印象です。 

全ての対象者が問題ではなく、この中に紛れている労働できるのに労働しない、簡単に

離婚、はなからシングルで安易に出産する人がいる事への違和感を感じます。個を大事

にし過ぎで、他者への思いやりや、無関心の人間が増えているのをひしひしと感じま

す。道徳や想像力が欠落している人が多すぎて、この国の未来の危うさしか感じられま

せん。子どもの支援の対策として、こういった部分の子どもたちへの心の教育を今一度

教育者はじめ、家庭でも見つめ直すための何かに余った財源をあててほしいと切に願い

ます。 

51 観光業がメインの別府市で日祝の保育が少ないのが残念だと思っています。 

52 
日曜、祝日に預けられる場所が欲しい。シフト勤務のため預け先を確保するのに大変で

ある。 

53 

今通っている園は良い先生が多く、行事も親に負担がなく、でも子どもの活躍や成長が

しっかり感じられる素晴らしいものです。しいて言うのであれば、もう少し勉強を取り

入れて楽しく学ぶことを他の園でも増えていくといいのかなと思います。 

54 

現在の状況だと、共働き、フルタイム勤務が子どもの小学校入学時に不可能だと感じま

す。そして、保育園から小学校に進学することにも不安を感じます。保育園に通うこと

は、子どもの相談が出来たり、就業が可能になりメリットが大きいですが、将来が見通

せません。保育園で幼稚園に寄せた教育をしてもらったり、小学生、幼稚園児も利用出

来るなど、何かしらの制度の見直しをお願いします。 

55 
英語に関わる何かをしてほしい。(別府は観光地でもあるし外国の方も多く住んで居る

ため勿体無いと思う) 

56 

子育てがしやすい環境整備が必要。現在の別府市の政策は、どれも当たり前のことで新

しく打ち出した内容ではない。今の環境では、子育てはしづらく、別府市に移住して子

育てしようとは思わない。 

もっと、女性の立場に立った目線で考えなければ、この問題は解決しないと考える。 

57 

人材の確保をして、働いている方の負荷を減らさないと、教育保育環境の向上はできな

いと思うので、人材を確保出来るような環境(処遇の改善)を近隣市よりも充実させて

は？ 

58 

先生たちは本当によくしてくれています。給与のアップをお願いします。また親が長時

間働かざるを得ないため、親も子にも、負担が大きいです。預かりは助かりますが、長

時間預けたいわけではなく、親も子もゆとりを持って子育てできる環境を望みます。 

59 

岸田総理の言うような働いていないのに保育所に預けられるのではなく、どんな親もた

まにリフレッシュができればありがたいので、月に一回でも仕事がない日や、ゆっくり

したい時に、半日でも預かって頂ける制度があればありがたいです。 

また、その日を確保するために、保育士(特に私立)の環境を今一度見直して改善点を見

つけ、少しでも保育士の方の数を確保して欲しいです。 
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番号 別府市に対する要望（自由記述） 

60 

私立保育園で、第一子から現在は第三子まで合計で 10 年以上通わせていて、大変お世

話になっています。園にはとても良くしていただき、特に不満はありません。目が離せ

ない年代の子ども達を、私たち親の代わりに保育園の先生方に見ていただいて、とても

助かっています。ただ、全国的に言われているように、保育士さんの待遇があまり良く

ないという事がとても不満です。 

私たち子育て中の働く親にとって保育園は無くてはならないものです。なのに保育士の

待遇は良くならないと聞きます。 

別府市も子育て支援に力を入れると言うのなら、非課税世帯などに給付金を出したりす

るよりも、まずは保育士さんの待遇改善のためにそのお金を使ってほしいです。いきな

り国全体を変えるのは難しくても、まずは別府市が始めてみたら全国的にも話題にな

り、良い流れができてくるのではないかと思います。長野市長はきっと子育て世代のた

めに何か動いてくれるんじゃないかと期待しています！どうぞ宜しくお願いします！3

児の母より。 

61 

県外からの転入者です。市立幼稚園ですが、先生の人数が少なくて驚きました。正規の

先生ではなくても、早朝保育、預かり保育で地域の方（パートの方）を入れて円滑に保

育できるようにならないでしょうか。先生の負担もかなりのものだと想像します。あ

と、幼稚園自体の施設の老朽化も気になるところです。 

62 小学校の学童の質（特に職員の質）を向上してほしい。 

63 保育士に対しての支援と子どもを授かりたくなるような支援。 

64 

保育士をしていますが、特別支援の必要なお子さんが増えている中、保育士の人数は加

配されず人手不足です。 

保護者も保育園側に求め過ぎです。それなら、専門の療育機関をもっと充実させてほし

い。普通の保育をしながら、ギリギリの保育士の人数の中で、特別支援の必要なお子さ

んの充実した受け入れは現実的に厳しいです。そこは、保育園側に求め過ぎです。 

65 

今通っている公立保育所の保育士さんは、本当に安心して子どもを預けられる先生達ば

かりなので、どうか保育士さんの待遇を良くして欲しいです。辞めないで続けられるよ

うな環境や給与面での待遇など。感謝している保護者はたくさんいると思います。 

66 
保育士の処遇改善を推進していただき、有資格者には専門的業務に専念出来るよう、保

育補助資格取得者をより有効活用してください。 

67 
保育士による虐待がないか調べてほしい。また、調べる方法を考え、親に調べる方法を

教えてほしい。 

68 出来れば、公立幼稚園に先生を増やしてほしい。 

69 

保育士や幼稚園教諭の待遇改善を強く希望します。先生方に大変お世話になっているの

で、直接的な子育て支援だけでなく園の職場環境や先生方の賃金アップなどに財源を充

ててほしいと考えています。そして人員を増やしてほしいです。それが子どもたちの教

育環境をさらによくしてくれると思います。 

70 

自分は父親で、母親よりも教育の場面は少ない方ですが 1人を 1日見るのも大変です。

保育士という仕事は慣れもあるでしょうが、一人一人の命を守る役目はもちろん根気の

必要な仕事だと思います。 保育士さん自身のゆとり、余裕があればもっと一人一人の

世話が行き届くのではないかなと思ったりします。 子どもが風邪気味の時など多いで

すが お迎えに行くと鼻水で顔がかなり汚れている事が何度もありました。些細な事か

もしれませんが 顔を拭いてあげる余裕も無いのかもしれないのかなと感じます。 
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番号 別府市に対する要望（自由記述） 

71 

保育士免許、幼稚園教諭免許を持っていても給料面や行事に対する準備による時間外

（持ち帰り業務）業務がある事により、保育士にならない人が多くいます。処遇改善を

行う事で保育士の人数を確保する事ができ、充実した保育、教育体制が取れて保育士や

幼稚園教諭、保護者もお互いに不安なく働く事や預ける事が出来ると思います。子ども

の数が減少する事を懸念していますが、それは出産や子育てに不安を持っている人が多

くいるからと思います。複数人育てる事の不安やお金の不安、子どもが病気になった時

に働いている職場への迷惑などを他にも多くの不安を持っていると思います。そういっ

た不安に耳を傾ける事はしているのでしょうか？不安に感じる事は人それぞれ違いま

す。子育てに対する不安をなくし、子育てをしながらも働きやすい環境づくりを行う事

も必要な活動だと思います。 

72 
先生の異動が多いので、ある程度の年数同じ園で働くことで、小学校や地域との連携が

強くなると思います。 

73 
先生の質が年々下がっていると感じます。途中で投げ出す形で休みに入るなど、責任感

がなさすぎます。もっと他の地域の教育にも目を向けるべきかと。 

74 

満足しています。一人目の子が、発語が遅く滑舌も悪くてずっと悩んでいました。市の

検診のたびに、子育て支援課の方に相談に乗ってもらって、検診以外の時も連絡を頂

き、病院も紹介してもらい、幼稚園と発達の進み具合に関して定期的に連絡を取り続け

てくれました。まだ滑舌は悪いですが、私も前向きになって、子どもも元気に小学校に

通っています。 

75 

子どもを取り巻く環境は、誕生時からそう変わらないと思っています。小学校からは

SSWが配置されていますが、もっと早い幼稚園児や保育園児の段階からも導入し、早め

に支援へつなぐことで、子どもたちが健全に育つ可能性が高くなるのではないかと考え

ます。多くの子どもたちを保育する保育士や幼稚園教諭に、保育に併せて任せるのでは

なく、社会福祉士や臨床心理士など、専門知識をもつ人材を登用するべきだと思いま

す。 

76 
1型糖尿病などの慢性疾患の子の疾患について、医療者側と勉強できる機会があると良

い。 

77 

訪問看護師をしています。医療ケア児が保育園や幼稚園に戻っていく時に、訪問看護師

が保育園などに出向いて行けるシステムを作って欲しい。ケア児が自宅からデイサービ

スに行く時の送り迎えも不足していて、家族が負担になっています。そもそも医療ケア

児のデイケアやデイサービスは他県に比べ少ないです。 

自分の子に対しては特にないですが、自治体が少子化について真剣に取り組んで欲し

い。明石市の取り組みを参考にして欲しい。 

78 

インクルーシブ教育を保育・幼稚園でも目指して欲しい。障がいのある子もない子もと

もに教育を受けること「共生社会」の実現に向け、小さい時から関わりを持てるようお

願いしたい。 

79 

発達障がい、吃音症、食物アレルギー、喘息発作も抱えているので、先生方に注意を払

っていただくことやご迷惑をおかけすることが多くあるかと思います。 

これから就学にするにあたり不安なこともありますので、小学校の先生方とも情報共有

をスムーズに行うことができれば助かります。 
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番号 別府市に対する要望（自由記述） 

80 

今の教諭不足の中、教諭の負担が増えることはするべきではありません。医療ケア児の

世話は本当に大変ですし、急に心肺停止になることもあり得るのです（つい先日、私の

働く病棟で実際におこりました）。誰が移動の世話をするのか、お世話係になる生徒の

ことなど、教諭の心配事が増えてしまうのです。差別ではなく、区別です。 

ベッドや吸引などがあるきちんとした支援級で、安全に授業を送ることができること

が、子どものためだと思います。もし障がい者も同じクラスにする…となれば、私は我

が子を公立の幼稚園に通わせようとは思いません。思いがけず、こちらが障がいのある

子のことを傷つける可能性もありますし、思いがけず呼吸器がはずれてしまう可能性だ

ってあるのです。流行りにのらずに、医療ケア児を通常クラスで受け入れるリスクをし

っかりと理解するべきです。 

親は、それを求めていません。公立の幼稚園は、公立なのですから親のニーズに沿った

教育体制を整えるべきです。また、共働きが増える中、園児を学童に預ける親も多いと

思います。学童のお弁当制度を整えて欲しいです。そして、学童の先生も増やし、安全

に、また園児が楽しく過ごせるように環境を整えて欲しい。給食も、昔に比べてかなり

貧相になったと思います。給食は貴重な栄養源です。食材費が高いのもわかりますが、

そこに公費を投じてしっかりと子どもの体を整えることができる給食にして欲しいで

す。 

81 子どもに使用する支援金がほしい。子連れで行ける施設の充実。 

82 

これだけ物価が上がり国が何も対策してくれないので、今まで子どもにかける費用を抑

えて行く必要がある。今は親達が贅沢を我慢して子どもにお金をかけている所がほとん

どだと思う。お金をくれとは言わないが、幼稚園や学校でかかる備品代等無料だとあり

がたい。洋服や靴も成長度合いが早いので、しょっちゅう買い替える必要があるので、

別府で使えるクーポンがもらえると助かる。岸田自民党は外国人には優しく日本人には

厳しいのが現実。なので別府市だけでも子どもに優しくしてもらいたい。観光も大事だ

が明石市を越えるような子どもを育てやすい市を目指して欲しい。正直 3人目も欲しい

が今の政治、経済では自殺行為である。 

83 給食費が無償化になると助かると思います。 

84 

少子化対策に貢献している家庭(きょうだい児が多い 4人以上)には、もっと手厚い補償

があって良いと思う。その分、両親の金銭面や身体面での影響も多いので。子育てしや

すい環境というのは、働きたいと思う親にも優しく、働いていない親にも優しい制度が

必要。 

85 
保育料が高く、働いて預けているのが何のためかわからない。3 歳以降無料なのは嬉し

いが、富裕層以外は 3歳まで核家族で育てられる社会構造ではないと思います。 

86 学童保育の支援、補助 

87 
働いている親が幼稚園に預ける場合は学童に通わせないといけないため、その費用も負

担して欲しい。 

88 

幼稚園降園後の学童保育が有料だと、フルタイムで共働きの場合、金銭面の負担が大き

いので無償化してほしい。他の自治体が実施しているように、一定の年齢までオムツや

ミルクの無償化をしてくれると、子育て世代が増えると思う。 

89 学童保育の職員の資質向上を期待します。 

90 

学童保育について 雰囲気が良くないと感じる。人数が多く教室が狭いように感じる。

親や幼い子どもに対し、支援員の方から威圧的な態度を取られることがあるため改善し

て欲しい。 
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番号 別府市に対する要望（自由記述） 

91 
学童の土曜日長期休みの昼ごはんの提供の導入。週に 2回でもパンだけでも助けると思

う。その分の利用金は払ってもいい。 

92 

子育て支援センターについて 

公立の子育て支援センターをいくつか利用させていただいたことがあります。その中

で、スタッフの方の対応や言葉遣いに違和感を感じました。一部、高圧的な態度のスタ

ッフの方がいてびっくりしました。 

子育て支援センターのスタッフの方は、保育の研修など情報をアップデートすることは

されていますか？もしそういった取り組みがされていないのならば、申し訳ないのです

が子育て支援センターのスタッフの方にも研修など日々していただき、利用者が安心し

て子どもを連れていけるようにしてほしいです。 

93 ツワリで仕事が出来ないのに、上の子を預かってくれる施設がない。 

94 

私は近くに旦那の親がいるので何かあれば預けますが、近くに頼る人がいないと仕事休

まないといけない現状があるみたいです。一時預かりの利用のしやすさや値段、小学校

低学年で学童を利用してなくても預かれるところなどあればなと思いました。 

95 

保育園に通っていますが、子育てについて不安なことがあっても、なかなか相談できま

せん。相談窓口は平日の限られた時間であることが多いので、働いていると利用しづら

いです。 

働いている人も気軽に相談できるような取り組みがあるといいと思いました。また子育

てをしながら働くというのは、想像よりも大変です。 

仕事も続けながら、子育てもしやすくなるような社会になるといいなと思います。就学

前の子どもとの関わりが大切なことはわかっているので、子どもと関わる時間を十分持

ちながら、安心して暮らせるようになれたらいいなと思います。 

96 

1歳 6ヶ月検診で初めて同年代の子たちと集まる機会がありました。他にもイベントな

どで集まれる機会があれば嬉しいなと感じます。ワクチン接種の取りこぼしがないか気

になっています。親と同じ目線で接種状況をチェックしてもらえるシステムがあると助

かります。保育園の給食がすごく美味しいらしく、パクパク食べて大きく成長してくれ

ているのですごく安心しています。乳幼児にも食べさせることができる子ども食堂のよ

うなイベントを開催してもらえると、同じ悩みを抱える母親同士交流出来たりするので

はないかと思います。 

東京のように赤ちゃんが生まれたら贈り物を貰えるような取り組みが羨ましいです。他

県ではオムツの無料配達も始まったと聞きました。県内では給食費の無料化も行ってい

るところがあります。別府は子ども医療費が無料だったり、夜間受診のシステムがちゃ

んと整っていたりして素晴らしいと思いますが、もう少し子育て世帯に手厚くしてもら

えると、産み育てやすい街になると思います。 

97 一時預かりの予約が難しい 

98 

保育園を認可にかえたいが、ホームページが各保育園でちがう？、なかなかわかりづら

い。口コミで探すしか無いのがたいへん。統一して、比較的に提示されたら、うれし

い。 

幼稚園と保育園、小学校、中学校と、配置図がほしい。区域べつにわけたやつ、名前だ

けきいても、移り住んだ自分にとっては地域名がわからない。 

99 

医療費の無料化をして欲しいです。高校生までに拡大して欲しいです。子どもが５人い

るので負担は大きいです。 
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番号 別府市に対する要望（自由記述） 

100 

保育の悩みや不安は 4才ごろまで尽きませんでしたが県外出身（関西）で車の免許もな

かったためなかなか相談できる人や場所（自宅や職場から徒歩圏内希望でした）が近く

にありませんでした。保育・育児相談ができる機会が 2歳半健診を過ぎるとぐっと減っ

てしまったので、近くの公民館まで出張相談をするなど（由布市ではあると聞きまし

た）の機会も定期的に設けてもらえたらこれから乳幼児の育児で大変な方々のサポート

にもつながると思います。 

101 

子育て、仕事、家事、ただでさえ大変なのに旦那や自分に何かあるとこんなご時世で、

親にも感染ると悪いからと気を使ってしまったり、皆忙しいだろうからと協力を周りの

人にももらえず大変な思いをしたり、子どもにも寂しい思いをさせてしまうことがあり

ました。市のサポートも事前に登録が必要であったりで利用できませんし、本当に大変

な時にどこへも助けを求められませんでした。こういう困っている方は沢山いますので

何か対策してもらえると有り難いです。 

102 フルタイムの共働きの家庭に合わせたサービスがあるととてもありがたい。 

103 

東山地区は 0-2歳の居場所がないことと、預かり保育がないことが働く保護者には大き

な負担です。0-2歳の居場所として、定期的な幼稚園での保護者同伴での交流、定期的

な多世代交流の場がほしいです。または、送迎付きの保育園・こども園の利用でもよい

です。 

幼稚園についても、預かり保育が週数回でもいいのであると助かります。 

104 

入園に対しての管理をするのであれば職員は全ての園に対してすぐに受け答えできるよ

うにしっかりと園の情報を頭に入れて置く(プリントアウトしておき、すぐに対応でき

るように等)必要があるのではないかと思う。また、在園中の保護者の悩みや不満に寄

り添えるような窓口が必要ではないかと思う。 

105 

子育て支援センターがありますが、足を踏み出すのに勇気がいります。小さいお子さん

のイメージも強いです。天気にかかわらず、親子で遊ぶ施設があれば嬉しいです。 

多少の負担はあってもいいので、北九州の市立げんきのもりのような大きな室内遊び場

があると、親子で集えるし相談しあえる場にもなると思います。 

106 

利用できる支援センターが少ないので増やしていただけるとありがたいです。 

また、認可保育園の申請書類に多胎児の場合の記入例などがなく少し困ったので双子や

三つ子の場合の記入方法の記載があると助かります。 

107 

子育て支援センターの職員の人数が行っているプログラム内容に対して多すぎると思

う。(平日は利用者があまりいないのに、土日のイベントも毎週ない等)他の市町村や民

間なら２～３人でできることを５人くらいでやっているイメージ。人権費を節約すれ

ば、その分、税金を他のことに回せると思います。一番の問題点だと思う。 

108 病児保育を充実させて、もっと利用しやすくして欲しい。 

109 

病児保育施設の拡充か、病児保育施設利用時の受入手続きの簡略化をのぞみます。小児

科受診から病児保育施設利用時に必要な書類、手続きをオンラインとかにできません

か ？ 

病児保育を利用する時は基本的に出勤前の時間に余裕がない時が多く、小児科での受診

の 待 ち 時 間 、 処 方 薬 の 待 ち 時 間 、 必 要 用 紙 の 記 入 時 間 が か か り ま す 。 

以前に比べると時間がかかりすぎる時があり、困っています。 

110 

病児保育の拡充、保育者の充実と待遇改善 
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番号 別府市に対する要望（自由記述） 

111 

以前子どもが酷い病気にかかった時、自分達夫婦も子どもの病気がうつりダウンしてし

まい、いざ病児保育をお願いしたい時に、医師の証明が必要である事が大変で諦めてし

まった事があります。病児保育施設が出来てくれた事自体大変有難く感謝しているので

すが、もう少しだけ病児保育へ預ける事へのハードルを下げて頂けたら助かるな…と感

じました。「病児保育も予約ですぐに埋まってしまう」という事も耳にした事があり、

今後の施設数の増加も願っています。 

112 

◎病児保育の更なる拡張 

子どもの病気は急に仕事の出勤前に起こることが多いため、小児科に行って(小児科の

開く時間を待って)、提出書類をもらって預けていては仕事の時間に間に合わない。子

どもも普段行き慣れていない場所で、具合も悪いとなると、なかなか預けるのが困難で

す。そういう時、普段通いなれた園に病児保育が併設されていれば、預けやすいと思

う。また、朝だけでも当番医などがいて、その場で診てもらえて、預けられればタイム

ロスがなくなり、スムーズに病児保育の利用が出来る。ものすごく自由な理想で申し訳

ないですが。 

113 
子どもの人数に対して、病児保育が可能な施設が少ないと思います。育休から復帰する

に当たり、働きやすい環境が整っているとは思えないです。 

114 風邪を引いた時に仕事を休まなければならないので。 

115 

3月 31日(先生達の移動、引き継ぎの日)に預けやすくして欲しい。保護者協力依頼で

うちの子ども以外はお休み。先生は忙しいため、1人で遊ぶことが多く、預けたうちの

子どもは寂しかったらしい。 

協力依頼時に、寂しい思いをするかもと言われたが、うちは休めないので預けるしかな

い。昨年預けた方に聞くと同じ感想で、子どもが可哀想だったので、今年は仕事を無理

して休んで子どもをみたとのこと。 

普段通りの保育ができないのは理解できる。ただ預けた子どもが「さみしい」と感じる

のは、保育していると言えるのか。きょうだい 2人、別部屋で 2人が寂しい思いするよ

り、きょうだいで同じ部屋で過ごさせてもらったほうが寂しくないと思う。その日が通

常保育でなく特別保育の日ととらえると、特別ルールがあってもよいのでは？と。園長

先生も 31日仕事を無理して休まなくて預けてください！と快くおっしゃってくれるの

で、ぜひお願いしたいのですが、子どもの悲しそうな表情を見るのは辛いです。大好き

な先生が今日はかまってくれないと、いつもとのギャップに寂しい思いしている子ども

も可哀想です。罪悪感なしに預けられるよう、3月 31日の体制をもう少し考えていた

だきたい。 

116 
保育現場のデジタル化が全く進んでいない。市への提出資料を含め、各保育施設での紙

資料のデジタル化など進めて欲しい。 

117 衛生面が気になるため、登園時の毎日主食持ち込みやオムツ持ち帰りを辞めてほしい。 

118 
校区外申請をしなければ他地区の園児の受け入れないというとこを改善して自由に希望

の校区への入園、入学の受け入れをして欲しい。 

119 

校区の変更を特別な理由がない限り認めない理由が知りたい。市立幼稚園選択の理由に

なる。通学路に警備員が立って、事故を起きないように配慮されているようには見えな

いし警備もしているように見えないから、校区の変更を認めない意味がわからない。 

120 

今通園している保育園をとても気に入っているので通い続けたいのですが、引越しの予

定があり別府市外になるのでバスの送迎があるとありがたいです。 
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番号 別府市に対する要望（自由記述） 

121 

私立の幼稚園や小学校ではバス通園がありますが市立は無いので、誘拐の心配や働く人

も多い中で送迎が充実すると、皆が助かるのになと思います。保育士さんの待遇も改善

されると、保育への心持ちや余裕が出来て、より質の良い保育が出来るのかなと考えま

す。学童保育でよく耳にするのが、給食があれば助かるのにと聞きます。そこも改善さ

れて欲しいです。 

122 

希望園に入れるように整備してほしい。人気のない園がなぜ人気がないのか調査してほ

しい。建物の老朽化や、保育環境があまりにも違いすぎて同じ料金を払って通わせると

思うと損した気分になる。オムツを履かない園、使用済みのオムツを持ち帰らせる園、

今のご時世感染症対策をとるべきと思う。 

123 

園に不安を感じたときに相談できる場所や、柔軟に転園できる仕組みを検討してほし

い。園に不安を感じたときに相談できる場所や、柔軟に転園できる仕組みを検討してほ

しい。 

124 

親の求職期間が短すぎる。3ヶ月で決まらないと、という焦りから、自分の希望しない

職につき、子育てもままならなくなっている。簡単に辞められないから、精神的にも肉

体的にもしんどくなってしまう。月の途中から働き出した時に、その月が時短のまま

で、働く時間に合わせて、子どもが預けられないのは困る。しかも相談に行った時に市

の職員の方に「時短に合わせて、送迎できるよう、職場に相談してみてください」と言

われた。働き出したばかりのところに、そんな相談できるわけない。普通に考えれば分

かると思う。あまりに他人事で、一生懸命に相談している人に寄り添う気持ちがなさす

ぎる。こういう制度だから、市ではどうしようもないという対応で、子育てしやすい環

境ではない。個別に対応できないなら、あんなに人はいらないと思う。最初の受付を、

非常勤（？）の方にさせるのもいけないと思う。同じことを何度も伝えさせられるのも

時間の無駄。職員の方との会話も噛み合わないし、ただただイライラさせられた。 

125 

なかなか自ら子育ての相談に行く機会と時間がないので、赤ちゃん訪問の時みたいに地

域の担当の方が定期的に電話や訪問で悩みがないかなど声をかけていただけると悩みを

吐き出しやすい。 

126 

福祉教育には、観光とは違い莫大なお金がかかり、本当の成果があがるまで何十年もか

かりますが、是非長野市長には、市民が住みやすいためには、まず福祉教育、公立が担

う必要があると認識してほしいです。 

127 授業参観日と人権に関する会議が多すぎると思います。減らして頂きたいです。 

128 別府市は全てにおいて支援が手薄いです。 

129 

公立幼稚園に通ったことで、上の子も、今通っている下の子も、とても成長したと感じ

ています。優しい雰囲気の中、子ども一人一人をしっかり見てくれてありがたく思って

います。 

少子化で就学前教育のあり方が変わろうとしていますが、市の都合のいいように勝手な

運営をするのではなく、現場の先生方の声、保護者の声、地域の声をしっかりと聞い

て、一緒に就学前教育のあり方について考えていってほしいです。子どもたちが通いた

い幼稚園、保護者が通わせたい幼稚園、現場の先生方が働きやすい幼稚園になるよう、

考えを出し合う場を必ず設けて下さい。勝手な運営は絶対にやめて下さい。よろしくお

願いします。 

130 
別府市は高齢福祉や障害福祉に重きをおきすぎですが、他の市町村を見習い、もう少し

子育て世代に優しいまちづくりにして欲しい。 

131 
子どもが減少する事に対して危機感はありますか?対策はありますか?高齢者にばかり特

化した政策はやめてください。 
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番号 別府市に対する要望（自由記述） 

132 靴箱や名簿等、他保護者に個人氏名が把握されることのないように配慮してほしい。 

133 

今の保育園に大変よくしていただいているので、このまま就学するまで通いたいと思っ

ています。忙しい中でも、先生方がいつも子どもに対して丁寧な対応をしている、保育

園の玄関がいつもきれい、何より子どもが保育園に通うのを楽しみにしていることが親

として有難いし嬉しいです。 

上の子も小学校に上がる前に名前が書けるようになったり、平仮名が読めるようになっ

たりするなど、できることを増やしていただいていたので、就学後も学習面で困りなく

登校できています。 

色々なことに興味をもったタイミングで、先生や友達といっしょに学べる場がある今の

この状況を、先生方の負担を増やすことなく、ぜひ継続していただけたらと思います。 

134 

市の取り組みで保育園が増えことにより、本当に必要としている人が利用出来なくなっ

てしまうケースを知っています。子どもを育てる上で何が大事で、何を重要視しなけれ

ばいけないのか、もっと別府市には考えてもらいたいです。２０代、３０代夫婦の若い

世代の意見を取り入れてほしいです。今のままでは別府市は老人、障がい者ばかりで未

来はないと感じています。 

135 
仕事をしているお母さんが多いと思います。安心して預けられる幼稚園(保育園)であっ

て欲しいなと思います。 

136 

◯保育園で子どもが怪我をした後の園からの対応に納得していません。子どもの安全を

確保して欲しい。 

◯幼稚園の利用者にフルに仕事している親がいますか？幼稚園に行かせたら仕事なんて

できない。だから、そんな幼稚園は無くなってもいいと思う。働く親が利用できる保育

園があれば問題ない。 

137 
未就学児世帯に対して、地域の情報が入ってきづらい。これは保育園の所在地と居住地

域が離れていること、保育園と地域連携の薄さ両方と感じている。 

138 

子育て世代へのご支援、ありがとうございます。これからも 1 人残らず、誰も取り残

されない社会作りを宜しくお願い致します。皆が生き生き暮らせる別府、幸せに暮らせ

る別府にもっと成るよう宜しくお願い申し上げます。 

139 豊後高田市のように子育て世帯への支援をして欲しい。別府市は内容が薄いと思う。 

140 ありません。いつも感謝しています。 

 


